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EDITORIAL Por que um seguro rural?
Luiz Hilton TempHora do basta

Raro foi o ano, nas últimas três décadas em qu. .

" eo
setor agrícola brasileiro tenha apresentado signifi

. d dA' ltura é Ca.
tivo crescImen.to e ren a. �gncu �ra, e. a atividade
econômica mais exposta aos nscos chmahcos, perd
de safra ou queda súbita/dos preços e, mesmo assim a�
o segmento que tein a menor cobertura de progralll,e
de seguro oficial ou privado. A_Lei Agríc?la de 19;:
conferiu ao segu�o !ural a funça? ?e cobrir prejuízos
decorrentes de sinistros que atmjam bens fixos o
semoventes e os prejuízos dos produtores causados pU.

d . �
fenômenos naturais, pragas e oenças que atmjallla
culturas anu.ais ou, pe�ma.nentes. De forma comple�
.rnentar, a Lei 8.171 atribuiu ao Programa de Garanti
daAtividade Agropecuári� (Pr�agro) a função de isen�
tar os produtores das obngaçoes decorrentes do cré .

dito rural de custeio em face de fenômenos naturais
pragas e doenças que prejudiquem a produção, cobrin:
do tanto os recursos financiados como os recursos pró.
prios dos agricultores. O Proagro, entretanto, tornou.
se um instrumento em desuso pela sua ineficácia e alto
custo. Dez anos depois de editada a lei, apenas duas
seguradoras estão operando com o seguro de produ.
ção, de forma restrita a algumas culturas e em algu.
mas regiões brasileiras. Por que esse desinteresse? O
PIB da agropecuária (superior a US$ 84,8 bilhões) e
do agronegócio (US$ 270 bilhões! sinal�zam um pc
tencial de faturamento que deveria atrair as compa.
nhiás seguradoras.

O setor agrícola é muito amplo e complexo. Para
darem cobertura securitária as companhias precisam
acessar e controlar informações técnicas sobre o cli
ma, zoneamento agrícola, mapeamento das culturas
características de solo, etc. o que exige grande infra:
estrutura própria ou terceirizada para cobrir as áreas
e promover vistorias, laudos e outros procedimentos
administrativos. O risco potencial que as seguradoras
assumiriam desestimula as empresas privadas nos ne.

gócios rurais. Além dos riscos e custos administrsj,
vos, as seguradoras ainda terão de adequar o valor do
prêmio (custo do seguro) às garantias de coberturas,
Enfim, o seguro ainda não vingou nem prosperou, em
razão dos riscos intrínsecos e imanentes a uma ativi
dade exercida a céu aberto e, portanto, à mercê das
intempéries. A lei prevê um instrumento de gestão para
minimizar os riscos potenciais e viabilizar o seguro
rural - o Fundo de Estabilidade do Seguro Rural

que poderia garantir os possíveis déficits operacionais
e fornecer a cobertura de catástrofes. A forma mais
'eficiente de atrair as seguradoras privadas a operar o

seguro rural seria estabelecer regras claras sobre como

prover financeiramente aquele Fundo.
Enquanto' o seguro rural vive 'orna fase ainda em:

brionária, desenvolve-se em todo país uma ampla dis
cussão para a implementação de outro mecanismo de

seguro mais 'efetivo para proteger a produção agrícc
la: trata-se do seguro de renda. É consenso hoje que a

ausência de um sistema de seguro agrícola acabou con

tribuindo para o aumento do endividamento no setor,
'

Países da Europa e da América do Norte adotaram com

sucesso essa modalidade. Quando uma lavoura é dizi
mada pelo clima oupela praga, o "salário" doagricul
tor evapora-se. Somente o seguro de renda - uma mo

,

dalidade que garantiria um rendimento mínimo para
os produtores rurais nas principais atividades - evita
ria o 'desespero, a desassistência e o êxodo rural. Uma
das maiores dificuldades que o produtor rural vem
enfrentando é a da baixa renda ou oscilações dos pre
ços no mercado. A produção brasileira de grãos cres

ceu de 60 milhões para quase 100 milhões de tonela
das, nos últimos dez anos, enquanto a área plantada
permaneceu a mesma. Isso revela que a produtividade
média duplicou, mas a renda média caiu.

deira intervenção internacional,
forçando os Estados Unidos a

sair desta posição vergonhosa e

submissa para uma ação efetiva
e responsável forçando ambos os

,

lados a sentarem à mesa de ne-

gociações.
O povo Israelense tem di-

É de se tomar de indigna
ção e vergonha por pertencer a
raça humana, quando se vê atos
de covardia e desrespeito ao se
melhante, quando na verdade
deveriam estar unidos e se res

peitando para o bem da huma
nidade e amor entre

povos.Devemos ter indignação
também com a passividade das
grandes potências que assistem
aos crimes cometidos por
genocidas judeus e

mulçumanos, que não respeitam
e 'não dão segurança ao seu pró
prio povo, que acaba pagando
inocentemente pelos crimes co
metidos, por aqueles que estão
bemprotegidos e seguros no seu
mundo virtual sem vida e sem

, futuro.É inadmissível que em

pleno séculoXXI, a ignorância, ,

a estupidez e os interesses eco
nômicos estejam acima da cons
ciência humana, a ponto de ir
mão estar matando. irmão, sem
ter convicção do respeito que
devemos ter pela v.ida humana.

Voltamos à Idade Média.
Voltamos aos tempos da Santa
Inquisição, período em que se

cometiam crimes bárbaros em

nome de Deus. Hoje não se con
tentam somente em cometer cri
mes absurdos contra inocentes

seráveis, estaremos cometendo
omaior crime contra a humani
dade. Jábastam os crimes come
tidos pela desigualdade social

. em todo o mundo. Já bastam os

crimes cometidos em varias par
tes do planeta por conflitos reli
giosos. Já bastam os crimes co
metidos por etnias e raças, não

poupando nem crianças nem

velhos inocentes.
É verdadeiramente tempo

de banir o racismo, o proteci
onismo e toda e qualquer
agressão ao ser humano, para

.

que possamos vislumbrar um
mundo melhor para todos
indiscriminadamente. Só as

sim estaremos provando que
pertencemos à raça humana e

que fazemos parte de uma ci

vilização que prega o amor e o

respeito a vida e a natureza.
Se todos os países ricos e

pobres se unirem com um só

objetivo para acabar com ami
séria, com a. fome com ambi

ção, com a arrogância, com a

prepotência, com a intolerân
ciae com a irresponsabilidade
de alguns governantes, tenho
certeza que omundo estará ca
minhando para a vida que so-

. .nhamos para as ,gerações futu
ras.

e indefesos, querendo dizima
los. Querem exterminar com
todo um povo, com toda uma

raça, em detrimento de um ódio

estúpido-e doentio, ligado dire
tamente aos interesses econômi
cos e religiosos. Já é hora da opi
nião pública internacional tomar

Voltamos à IdadeMédia. Voltamos
aos tempos da Santa Inquisição,

período em que se cometiam crimes.
bárbaros emnome deDeus

reito a viver em sua Pátria, com
segurança e respeito, Direito
este que conseguirarn commui
ta luta. Porém hoje com seu po
derio econômico emilitar estão
cometendo as mesmas agressões
sofrida pelo seu povo contra
seus irmãos, com a complacên
cia dos Estados Unidos.

Enquanto não tivermos
consciência de que somos todos
iguais, enquanto pensarmos que
nossas vidas são superiores aos
dos pobres africanos e a dos
moradores de outros paísesmi-

medidas austeras e urgentes para
parar com estas agressões de
ambos os lados que só trazem
tristeza e luto para muitas famí-
lias.

.

I

Aqueles que rejeitam e re�

pudiam amediação das Nações
Unidas no processo de paz entre
palestinos e israelenses demons
tram quem são os agressores e

quem está realmente contra seu

próprio povo e contra o respei
to à vida humana. Não há como
chegar a um 'acordo racional e
lógico, a não ser por uma verda-

Lalalalá, Silvio Santos vem aí.
Ronaldo Baukat

municações (Gugu) deveráprovi
denciar para que adistribuição de
verbas seja transmitido ao vivo, e
passará a ser realizada nos finais
de semana, especificamente aos do
mingos.Amenos quealgo demui
to excepcional aconteça, Silvio
Santos levará muito mais do que
osmíseros 16% de intenção de vo
tos que alguns vem apregoando ser
ele possuidor, restando saber se
estápreparado para ser sabatinado
pelos seus adversários, quando se
rão lhe atribuídas várias acusações,
algumas verdadeiras e outras fal
sas,mas todas desgastantes. Então
façam suas apostas, comprem seus

bilhetes quepodem seradquiridos
nas casas lotéricas, que o sorteio
será reâ1izado ao vivo no dia 3 de
outubro.

Ratinho na ação social, Débora
Rodrigues na agricultura, Roque
nos transportes e na defesaCaro-
çoeAzeitona'

'

O projeto de seu gabinete já
estápronto, enas decisõesmaispo
lêmicas Silviopoderá contar com
aajudadas placas, dos convidados
oudas cartas, e aos incansáveis pre
feitos que visitam a capital federal
mendigando verbas, essas serão
distribuídas ao estilo tentação, onde
serão sorteados subvenções, come
çando comumbueiro para os pri
meirosque saírem, aumentando na
medida em que forem acertando
as repostas, até culminar na gran
de subvenção que somenteumle
vará, podendo se ganhar todos os
prêmios levar ambulância, ônibus
e pavimentações para suas ruas.

Segundo seu' porta
voz(Lombardi) oministro das co-

queSilvio .Santos entre nessa dis
puta, e dizem alguns observado
res que estão correndo atrás de
outros dois candidatáveisquepo
deriam fazer frente a ele, sendo
Pelé e umapossibilidademais re
motae quase impossívelanatura
lização do Papaparaque ysse seja
candidato. .

Na realidade essas duas com-
.

parações satíricas representam
uma quase afirmação do senti-

. mento que vem apossando-se dos
partidos políticos, pois Silvio San
tos é o homem das massas, que
receberádesde os votos deprotes
tos depositados emEnéas, passan
do pelo das elites de José Serra e

culminando onde realmente é o

seu meio, o voto das massas de
Lula.Antevendo suaeleiçãocomo
certa, Silvio Santos jáprepara sua
equipe de trabalho, que deverá ter

Nasemanaquepassou, o país
acordoumais umavez com apos
sibilidade de ter como presidente
o comunicador televisivo Silvio
Santos.À exemplo doque aconte
ceu no pleito de 1989, Senor
Abravanel vemmanifestando sua
vontade em concorrer, agorapelo

.

PFL, em substituição adesgastada
go:vernadora do Maranhão
RoseanaSamey. ParaoPFLéurna
hipótesepalpável de retomaradis
putapresidencial com franca pos
sibilidadede saircomvitória,mas,
apesar disso, alas mais conserva
doras da agremiação vem opon
do-se a candidaturado apresenta
dor, devido segundo eles, essenão
possuir qualquer experiênciapo
lítica.

Mas a verdade é que outras

siglas partidárias estão entrando
empânico comapossibilidade de

Ronaldo Baukat
é Policial Militar e colaborador do

jornal Correio do Norte.

Canal do Linguado e atitudes
Eni'Voltolini

orçamentos apertados tanto do
Estado quanto daUnião. Esta se
mana oministério do MeioAm
bienteme encaminhou cópias de
parecer assinado pelos peritos
Henrique de Carvalho Dalton e

Alteneu PeresMiguens. Este pa
recerdenÚillero038/2001-SQA/
PQA/GERCOMfoi

" construídoem atençãoàs ges
tões deste parlamentar conforme
ofício 1935 de 4 de setembro de
2001. Neleos técnicos atestamque
a simples reabertura do Canal do
Linguado não constitui garantia de
melhora sensível em curto prazo
para as situações problemáticas
apresentadas, fazendo-se necessá
rio o desenvolvimento de estudo
que permita definir, com base em
conhecimento científico, umcon

junto de ações tanto de caráter pre
ventivo quanto amelhoria daqua
lidade de vida das comunidades
afetadas, Inclusive com projetos
de saneamento ambiental e de ge
ração de emprego e renda. Espe
cialmente com a exploração do
imenso potencial para a

aqüicultura e atividades de turis
mo.

Para a realização destes estu
dos temos o empenho de duas ins
tituições damais altarespeitabili

. dade.AUniville que temumabase
de estudos e pesquisas instaladana
Ilha daRita e aUnivali com reco

nhecido trabalho de pesquisas afe
tas à zona costeira e em diversos

blioteca Pública de Joinville.
Coristituem importante e inédita .

base parapesquisas.
O projeto sofreu solução de

continuidade em razão do desin
teresse das administrações poste- ,

riores, Tanto municipal quanto
estadual. Agora, na condição de
deputado federal catarinense, te
nho dedicado tempo e esforços
para obter o engajamento do go
verno federal e estadual na exe
cução doprojeto. Do.governador
EsperidiãoAmin tenho o compro
misso incondicional de que em
penhará na causa, por intermédio
daFatma, esforços e recursos téc
nicos e financeiros. A frente de
luta representada pelo Governo
Federal e seus organismos temme

levado aaudiências constantes no
.ministério do Meio Ambiente,
várias delas como entãoministro
Sarney Filho e com Jerson
Kelman presidente da Agência
Nacional deAguas (ANA). Tive
oprazerde trazerKelman aSanta
Catarinapara examinar e debater
o assunto com as forças interessa
das e envolvidas no processo.

Como conseqüência hoje a

ANA também está igualmente
empenhada nesta luta que pela
necessidadede congregar todás as
forças possíveis mais parece um
apostolado.Mas umprojeto desta
envergadura não se fará rapida
mente e exigirá vastos recursos

quase nunca fáceis de obter dos

Há duas formas pára viver
sua vida. Urna é acreditarque não
existe milagre.A outra é acredi
tar, que todas as coisas são um
milagre. (AlbertEinstein)Acom
panho o pensamento do mestre
Einsteinquando afirmo com con

vicção que encontraremos a solu
çãomais adequada para resolver

. aquestãodoCanal doLinguado e
dapoluição do complexo da baía
daBabitonga.Mas para tornarfa
tos as bandeiras é necessário que
todas as forças envolvidas passem
dos discursos oportimistas, quan
do nãopuramente eleitoreiros, às
açõespráticas efetivas.

Este parlamentar pode de
monstrar o compromisso com a

questão por realizações erguidas
ao longo dos anos ..Fui fundador
da Fundema, primeira fundação
municipal voltada para as ques
tões ambientais criada por um

município brasileiro. Como seu

presidente conduzi a criação �
implantação projeto Rio Cacho
eira que além de atitudes de

mobilização da comunidade rea
lizoumedições científicas sobre a
realidade do complexo. Forma
mos também o primeiro consór
cio entre os'municípios de
Joinville, .Itapoá, Garuva,
Araquari,Barrado SuleSão Fran
cisco do Sul paradefinirpolíticas,
conjuntas para o complexo
estuarino daBabitonga. Estes da
dos fazemparte do acervo da bi-

ramos dapesquisa oceanográfica.
Também a exigir das autoridades
atitudes efetivas soma-se oMinis
tério Público Federal pormeio da
Promotoria daRepúblicanomu
nicípio de Joinville. Um 'dia vere
mos omilagre -destes preceitua
dos porEinstein - de termos urna
baía da Babitonga recuperada e

servindo ao desenvolvimento hu
mano é social.

Porémparaaconsecução des
te objetivo exige-se trabalho gi
gantesco, exaustivo, í',')r vezes
frustrante.Mas desanimar ou de
sistir é vedado a todos quantos se
comprometem com o bempúbli
Co. Persistiremos todos na luta.Da
mesma forma fugiremos sempre
do tentador e fácil discurso
eleitoreiro de nomear culpados ou
comparecerdiante da opinião pú
blica como realizador heróico de
obra de tal envergadura. Sua exe
cução serámérito daunião, esfor
ço e dedicação demuitas pessoas.
Do humilde pescador ao

governante, passandopelojudici
ário,ministério público, técnicos,
estudantes, cientistas, prefeitos,
vereadores, empresários e a im

prensa. Esta imprensa formada
por uma legião de profissionais
quejá condenaramfechamento do
canal no ato de sua execução em
1935 e desde então vem pugnan
do'por sua reabertura.
Eni Voltolini é deputado federal eleito

pelo PPB (www.voltolini.com.br)

Luiz Hilton Temp Presidente da Organização das Cooperativas
do Estado de SC (OCESC) E-mail luiztemp@cooperal.com.br

Três Barras nunca viu na igual,
'

,
prepare sua �qu1pe.

Gincana Intermunicipal - Abertura dia
13-04 as 22:00 horas na S.U.O com a

escolha da garota da gincana e tarefas
surpresas. Muita adrenalina em jogo.
Você irá envolver-se sem querer. R$

'1.000,00 em prêmios. Música, esportes
radicais, seres muito estranhos.

Promoção: Sociedade União operária,
Vida Livre Som e Propaganda e

Baukat Eventos Culturais.
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Auto Escola Santa Cruz 622-2555

Canoinhas constrói abrigos
Jefferson Dubena

Abrigo construido na Praça do Contestado na rua Roberto Elke

CANOINHAS - Usuários
do transporte coletivo urbano de
Canoinhas vão ser beneficiados
commais 12 abrigos. Os traba
lhos de construção estão em an

damento e as novas obras têm
custo estimado emR$ 29mil. O
centro da cidade e o bairro Pie
dade recebem os primeiros seis

abrigos, alguns dos quais já es

tão sendo concluídos.
Dos R$ 29mil investidos

na construção dos 12 abrigos
destinados aos usuários do trans
porte coletivo urbano de
Canoinhas, R$ 21 mil são pro
venientes de convênio assinado
entre o governo domunicípio e

o Departamento de Transportes
e Terminais (Deter). OsR$ 8 mil
restantes são de recursos muni

cipais.
Q secretário de Planeja

mento, Irio Golanowski, infor-·

Censo agropecuário apresenta dados iniciais
CANOINHAS - Até o fi

nal de maio o município de

Canoinhas vai concluir o censo
"

agropecuário que vai enquadrá
lo no "Projeto de Microbacias .

2" que conta com recursos do

B�cO Interamericano de De

senvolvimento (Bird).A coleta
. dos dados está sendo feita desde
o final de 2001, servindo de base

para os trabalhos de desenvol
vimento rural que vão ser exe

cutados rio projeto.A-informa
ção é do secretário do I?esenvol
vimentoRural, Dodam Macha

do, que coordena a realização da
pesquisa. .

O projeto-piloto do
Microbacias 2 reúne 22 muni

cípios catarinenses e está sendo
desenvolvido em convênio com
o govemo estadual e a Epagri.
Canoinhas foi o primeiro mu

nicípio do Planalto Norte de SC
a aderir ao projeto que busca o
desenvolvimento rural sustentá
vel, o aumento da renda famili
ar, apreservação do meio ambi
ente e dos recursos naturais. A

proposta também se destina a

estimular o apoio às iniciativas
de organização entre produto
res e a integração dos produto
res à sociedade.

Embora os dados preli
minares do censo não tenham
sido divulgados, de acordo com
Machado já é possível fazer al
gumas constatações que mos

tram a realidade do interior de
Canoinhas, Uma delas, a de que
o número de mulheres em rela
ção aos dos homens é menor a
partir dos 13 anos e que amaior
diferença está na faixa etária dos
29 aos 34 anos. Segundo o se

cretário, isso significa que as

mulheres estão deixando o inte
rior domunicípio, seguindo ten
dência que ocorre em países de
senvolvidos. Mais tarde, haverá
mais pessoas solteiras nas loca
lidades interioranas.

Êxodo
Por outro lado, os da

dos indicam que na faixa dos
19 aos 21 anos os homens de

Educação

Agenda cursos e eventos daUnC
CANOINHAS - Abertas até dia 12 de abril, as' inscrições

para o vestibular de engenharia florestal daUnC-Canoinhas.As
Inscrições podem ser feitas na UnC-Canoinhas ou no núcleo de
PortoUnião ou pela internet pelo site www.unc.rct-sc.br. ao va
lor deR$ 45,00. O curso seráministrado em regime especial, ou
seja com aulas durante umasemana por mês.

Quando as inscrições forem feitas via internet, o candidato
deve enviar via fax (47 6223574) para aUnC, o recibo do depó
s�to bancário que deve ser feito na conta corrente 3076-7 - agên-:
cla0343-3, do Banco do Brasil.

As provas acontecem no dia 20 de abril naUnC - Canoinhas.
Maiores informações pelos telefones 47 6229908 ou 42 5232328.

Seminário apresentapesquisa
CANOINHAS - Em 5 e 6 de abril acontece o Seminário de

PesquisaDocente daUnfl-Cancinhas. O evento tem por objeti
vomostrar toda aprodução de pesquisa feitas pelos professores
daUnC- CanoinhaslPorto União, durante o ano de 2001.

Serão apresentadas 29 pesquisas feitas por docentes dos cur
sos de serviço social, administração de empresas, ciências

.

Contábeis, bacharelado em informática, medicina veterinária,
pedagogia; psicologia, turismo e enfermagem. "É uma datamuito
unportante para a UnC, pois a pesquisa é fonte renovadora de
cOnhecimento", garante a coordenadora de Pesquisa e Pós-Gra
duação daUnC--Canoinhas,Maria da Salete Sachweh.

No dia 5, das 19 às 20 horas, acontece a solenidade de aber-
. tura do evento, com a apresentação dos programas de Financia
mento de Pesquisas da UnC - Canoinhas e Seminário de apre
sentação dos relatórios das pesquisas Pape e Profipe ,no salão
nobre daUnC.
No dia 6, das 8 às 12 horas e das 13h30min às 17h30min,

�corre seminário de apresentação dos relatórios das pesquisas
. ape e Profipe, no salão nobre e sala B-4 da Unfl-Canoinhas. .

'�odas as pesquisas têm importância para o desenvolvimento regIonal", salienta Maria da Salete. Bom exemplo disso é a

fesquisa desenvolvida por professores do curso de turismo queorrnulou inventário turístico de Canoinhas e Três Barras.

InscriçõesparaComércioExterior
C

CANOINHAS - Abertas até 11 de abril as inscrições para o

A.iS?�eqüencial de Comércio Exterior - a partir de visões da
llUmstraçãoMercadológica e do Direito Empresarial.

P
As inscrições po�em ser feitas na Un�/Canoinhas e _Núcle.o

mOrtoUruao, das 13 as 17 horas e das 19 as 22 horas. O investi

_ent? é de 5 parcelas deR$ 180,00. Exige-se para efetiva inseri
kao.dIploma de nível superior ou comprovante de matrícula no

c
nSlIlo Superior.Maiores informações pelo telefone 476229944,
°lllSandraBrocardo ou pelo e-mail bsandra@unc-cni.rct-sc.br

Canoinhas deixam o campo, .

trocando a agricultura por ati
vidades urbanas. Em relação
ao uso das terras, observa-se

que apenas cinco por cento de
las são inaproveitáveis, cons
tituídas por várzeas, por áreas
de preservação ambiental ou
ainda por terrenos pedregosos .

Há 32% de áreas ocupadas por
florestas nativas e que mais de
50% do território de 1.143
km2 de Canoinhas são ocupa
dos por lavouras. Os dados le
vantados até agora apontam
que 46% das propriedades ru
rais possuem menos de dois
hectares.

Canoinhas tem uma fro
ta de tratores equivalente a um

veículo para 65 hectares de ter
ras, o que na visão de Macha
do expressa um ótimo aprovei
tamento da frota agrícola. Na
análise preliminar dos dados,
um dado preocupante diz res
peito à situação social consta
tada pelo censo. Há 1.234 fa
mílias vivendo na zona rural e

que têm baixa renda, vivendo
apenas de serviços esporádicos
prestados a terceiros. São bói
as-frias, agregados, camaradas
ou tarefeiros. Outros 134 fa
mílias cadastradas que apre
sentam baixa renda vivem ex

clusivamente da agricultura.
O secretário do Desen-

.

volvimento Rural acredita que
a partir de julho começam os

trabalhos nas microbacias es

colhidas. A escolha das
microbacias depende dos re

sultados finais do censo eMa
chado alerta que os que ainda
não foram entrevistados de
vem entrar em contato com a

Secretaria. Após o censo have
rá recursos disponíveis para
serem empregados na

melhoria das comunidades ru
rais e nas propriedades agríco
las. Através dos números apre
sentados pelo censo,Machado
acredita que também será mais
fácil a obtenção de recursos

federais e estaduais para
Canoinhas.

mou que os trabalhos de cons

trução dos abrigos foram divi
didos em duas etapas. Naprimei
ra, os novos abrigos estão sendo
construídos na rua Duque de
Caxias (nas proximidades do 3°
BPM), na ruaFrancisco de Paula
Pereira (em frente àAssociação
AtléticaBanco doBrasil), na rua
Felipe Schrnidt(nas proximida
des daApae) e napraça doCon
testado. No bairro Piedade dois

abrigos estão em obras no trevo
da estradaDona Francisca com
a rodovia BR-280 e diante da
igrejaNossa SenhoraAparecida.

Golanowski explicou
que na praça do Contestado a

construção do abrigo vai exi
gir a instalação de uma

canaleta exclusiva para ôni
bus. O secretário justificou
que o local e escolhido para a

edificação, na intercessão das

ruas Roberto Ehlke e Três de
Maio, deve-se à recusa dos
moradores da área, não per
mitindo que o abrigo fosse
construído diante de suas ca

sas. "Problemas semelhantes
estão ocorrendo em outros

pontos da cidade e quem aca

ba sendo prejudicado são os

usuários de ônibus", comen
tou Golanowski.

Ele também informou

que ainda não estão definidos
os locais para a instalação dos
óutros seis abrigos, mas acres
centou que alguns dos antigos
"pontos de ônibus" estão sen

do reinstalados no interior do
município. Desde o primeiro
mandato do prefeito Orlando
Krautler (PFL), somam 60 os

abrigos construídos para usu
ários de ônibus em Ca
noinhas.

Canoinhas prepara fórum

CANOINHAS· Na última terça-feira, representantes de
33 municípios estiveram em São Bento do Sul, onde partici
param de uma reunião que escolheu de uma comissão

mesorregional e regional pará. dar continuidade ao processo
iniciado em Florianópolis em meados de março. De
Canoinhas, a secretária de Educação Juceres Roeder e as pro
fessoras Solange Tavares eElfi Pangratz participaram do en
contro, recebendo instruções para a constituição de Uma co
missãomunicipale a realização de um fórum local destinado
a elaboração de propostas para o PlanoMunicipal de Educa
ção para os próximos dez anos. .

Em Canoinhas, de acordo com as diretrizes estabelecidas,
a comissãomunicipal será composta pela secretária de Edu
cação, por representantes dos diretores das escolas munici

pais, estaduais, particulares e superiores; de representantes
da comissão de educação da Câmara deVereadores e daAsso

ciação de Municípios da Região do Contestado (Amure) e
presidente do ConselhoMunicipal de Educação.

A secretária Juceres informou que o fórum local ainda
não tem data definida para sua realização, mas que vai acon
tecer em meados deste mês. Ela acrescentou que até junho as

propostas estaduais precisam ser concluídas e aprovadas, jus-
.

tificando a urgência da realização do fórum municipal.
Juceres também destacou a importância que o plano tem para
amelhoria na qualidade do ensino, avaliando que as entida
des públicas e privadas locais devem comparecer ao fórum
contribuindo com suas propostas.

Quanto ao ex-ministro do
Trabalho FranciscoDornelles,
o presidente disse que "é um

craque",' que desempenhou
com eficiência sua tarefa na

melhoria do relacionamento
com os sindicatos e promoveu
a capacitação de trabalhadores

desempregados, além de con

seguir -fazer aprovar no Con

gresso leis que modernizaram
a legislação trabalhista brasi
leira. O presidente elogiou
também o desempenho dos ex
ministros Pimenta daVeiga, das
Comunicações; Arthur

Virgílio, secretário-geral da
Presidência; Martus Tavares,
do Planejamento; e Pedro Pa
rente, que acumulou a CasaCi
vil com a pasta de Minas e

Energia. -

..

Ao falar sobre os novos

ministros, Fernando Henrique
destacou o papel reservado a

Euclides Scalco na Secretaria
Geral, principalmente no tra
balho de articulação política
com o Congresso Nacional, e a

Reale Júnior, um jurista envol
vido na questão dos direitos

Posse de novosministros reúne 700 pessoas
O presidente Fernando

Henrique Cardoso deu posse
essa semana, em cerimônia no
Palácio do Planalto, a nove no
vos ministros de Estado, dos
quais seis já exerciam o cargo
interinamente - como secretá
rios-executivos, substituiam os

titulares, na ausência destes.
Num discurso de cerca de 40
minutos, Fernando Henrique
afirmou que pretende encerrar
o,mandato, em dezembro, com
a mesma equipe ministerial. A
cerimônia reuniu cerca de 700
pessoas.

. "Tenho aconvicção de que
vamos continuar firmes até o

último dia deste mandato e que
vou passar a meu sucessor um
Brasil tranqüilo, umBrasil mi
rando a prosperidade, um Bra
sil mais autoconfiante", disse
o presidente. Na presença dos

presidentes do Senado Federal,
Ramos Tebet (PMDB-MS), e
da Câmara dos Deputados,
Aécio Neves (PSDB-MG),

. Fernando Henrique pediu uma
interação ainda maior entre ,O
Executivo e o Legislativo, para
que sejam votadas matérias de .

interesse do país até o mês de

junho, quando efetivamente
começa o processo eleitoral.

Tomaram posse os minis
tros Euclides Scalco, na Secre
taria-Geral da Presidência da

República; Miguel Reale
Júnior, na pasta da Justiça;
Francisco Gomide, no Minis
tério de Minas e Energia; João
Henrique, no Ministério dos

Transportes; Paulo Jobim, no
Ministério do Trabalho e Em

prego; Juarez Quadros, noMi
nistério das.Comunicações;
GuilhermeDias, noMinistério
do Planejamento; Caio Carva
lho,'no Ministério do Esporte
e Turismo; e José Cechin, no
Ministério da Previdência So
cial.

A reforma ministerial,
concluída pelo presidente
Fernando Henrique, teve iní
cio no mês passado, com a saí
da dos ministros do PFL:

Sarney Filho, do Meio Ambi
ente, substituído pelo secretá
rio-executivo José Carlos Car
valho; Carlos Melles, do Espor
te e Turismo, substituído por
Caio Carvalho, José Jorge,
substituído interinamente pelo
ministro Pedro Parente (Casa
Civil); e Roberto Brant, da Pre
vidência Social, substituído
pelo secretário-executivo José
Cechin.Também houve altera

ção no Ministério da Saúde,
com a volta de José Serra ao

Senado, para concorrer às elei
ções presidenciais. Seu substi
tuto foi o secretário-executivo
Barjas Negri.

Fernando Henrique desta
cou, em seu discurso, as quali
dades dos ministros que assu

miram e dos que deixaram o

cargo para candidatar-se a car

gos eletivos em outubro. So
bre o.ex-ministro da Justiça
Aloysio Nunes Ferreira, o pre
sidente disse que "foi impecá
vel, um democrata", assumin
do desafios difíceis, como o de

contribuir'paramelhorar a se

gurança pública no país.

humanos e no trabalho de ela

boração do novo Código Ci
vil.

Fernando Henrique apro
veitou a cerimônia para anun
ciar a criação da Secretaria de
Estado dos Direitos daMulher,
que será ocupada pela presi
dente do Conselho Nacional·
dos Direitos da Mulher
(CNDM), a promotora públi
ca alagoana Solange Jurema.
"Acho que um país como o

nosso já está atrasado em ma

téria de discutir a questão de
gênero como prioridade", afir
mou, reforçando a preocupa
ção do governo com o proble
ma da mulher no país.

Também nomeou como

seus assessores diretos a secre

taria-executiva da Comunida
de dos Países de Língua Por
tuguesa (CPLP) e presidente
do Movimento Negro, Dulce
Pereira, e o ex-deputado Fá
bio Feldman, que vão tratar,
respectivamente, da questão
do negro na sociedade e dos te
mas ambientais. (Deigma
Turazi)

A cerimônia de posse aconteceu no Palácio do Planalto, em Brasília
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Avós e jovens se encontram

o encontro aconteceu na Sociedade Recreativa de Bela Vista e contou com 45 pessoas

Prefeitura entrega balança para comunidade
BELA VISTA - Desde a

segunda-feira, dia 1 ° de abril, já
estão em funcionamento as ba
lanças parapesagem de gado em
geral, em Bela Vista do Toldo.
Os equipamentos, que foram
adquiridos com recursos do
Pronaf, foram entregues pela
Secretaria de Agricultura do
município, e já estão à disposi
ção da comunidade nas locali
dades de São Sebastião dos
Ferreiras e Rio dos Poços.

Na localidade de São Se"
bastião dos Ferreiras está funci
onando na propriedade de
Valéria Kicheleski e emRio dos
Poços na propriedade de Osni
Stelzner. "Os dois produtores
ficam responsáveis pelo
agendamento para o uso, quem
precisar usar as balanças pode
entrar em contato com um dos
dois, dependendo de onde fica
mais próximo, e marcar o dia",
esclarece o prefeito Pedro

Tyszka.
De acordo com o secretá

rio de Agricultura de BelaVis
ta, Luiz César Vailate, os dois
locais foram escolhidos para
sediar as balanças' porque são

pontos estratégicos dentro do

município, sendo centrais para
as regiões.

As duas balanças custaram
R$ 7.200,00 e a prefeitura in
vestiu mais R$ 5 mil para a

construção de cobertura eman- .

gueira em cada uma das locali
dades. O local onde a balança
está sediada em cada proprie
dade foi doado pelos proprie
tários para a prefeitura.

"Esse era um sonho dos

produtores que não tinham onde

pesar o gado para comercializá
lo. Tenho a convicção de que as

'

balanças vão trazermais opor
tunidades de negócios para a

comunidade em geral", garantiu
o prefeito.

_,

Estado está credenciado para transplante de fígado

ORGANI��Ó� CONTABB� DRtVECnIDA
.

I
AUTO PO�TO LlDER

Santa Catarina conseguiu
obter autorização doMinistério
da Saúde para realizar trans
plantes de fígado. A partir de
agora, o Hospital Santa Isabel,
em Blumenau, está habilitado a
fazer as cirurgias, evitando que'
os pacientes catarinenses reali
zem o transplante em Curitiba
ou em Porto Alegre, "Isso vai

possibilitar uma melhor quali
dade de vida aos doentes, além
de credenciaroEstado commais
um serviço de alta complexida
de", explica o Secretário de Es
tado da Saúde, João José Cândi
do da Silva. Em Santa Catarina

também são realizados trans

plantes de córnea, coração, me
dula óssea, rim e ossos.

O Hospital Santa Isabel po
derá realizar os dois tipos de .

transplante de fígado. Um deles
é a cirurgia feita com um peda
ço do fígado de um vivo. Ela não
causa grandes danos para o doa
dor porque o órgão tem um alto
poder de recomposição. O ou

tro é o realizado a partir do ór
gão retirado de um cadáver. O
transplante de fígado é uma

operação complexa que exige
especialização dos profissionais
da equipe responsável pela ci-

ABERTURA E ENCERRAMENTO DE EMPRESAS;
DECLARAÇÃO DE IMPOSTO DE RENDA - JURIDICA E FISICA;

CONTABILIDADE GERAL

RUA GETÚLIO VARGAS, 358 - 10 ANDAR - CANOINH�S - se
CANOINHAS - SC - FONE (47]622-0287

rurgia, que dura entre oito e

nove horas. A unidade também
faz transplantes de córneas, co
ração e rim.

Existem sete pacientes na

fila de espera para realizar o

transplante de fígado em Santa
Catarina. O órgão responsável
pela organização da ordem das
pessoas que serão submetidas às
cirurgias e pelo transporte dos
órgãos é a SC Transplantes. A
central de captação dos órgãos
funciona 24h por dia e pode ser

acionada pelo telefone 0800-
643-7474 de qualquer localida
de do estado.

UTls - OMinistério da Saú
de autorizou ainda o funciona
mento de duas Unidades de Te
rapia Intensiva neonatal e
pediátrica em Santa Catarina. As
instituições foram credenciadas
no dia 25 de março, melhoran
do o acesso dapopulação doVale
do Itajaí e do Sul aos serviços,
que estão sendo descentraliza- ,

dos no estado.O Hospital Regi
onal doAltoVale, deRio do Sul,
tem dois leitos pediátricos e

quatro neonatais. Já o Nossa Se
nhora daConceição, deTubarão,
possui três leitos pediátricos e

sete neonatais.

RUA. CEL. ALBUQUERQUE, 86 CANOIN HAS - se

F[JNE. 622.4369

Edital de convocação
AAdosarec (Associação dos Doadores de Sangue daRe

gião de Canoinhas) sediada emCanoinhas/SC, através do pre
senteEdital de Convocação, vem determinar para o dia 11 de
abril de 2002, às 20 horas, no local designado naCâmaraMu
nicipal de Canoinhas, reunião ordinária daAssembléia Geral,
como órgão soberano da entidade.

Ordemdo dia:
Prestação de conta dos anos 2000 e 2001;
Eleição para a nova diretoria.

nessa forma ficam convocados todos os membros da
Adosarec, para a deliberação em pauta.

Canoinhas, 03 de abril de 2002

Orestes Golanovski - presidente

BELA VISTA - Começou
na segunda-feira, dia 1 ° de abril,
o programa "VÔ Sabe", emBela
Vista do Toldo. Vinte e cinco
avós e vinte jovens participam
do curso de capacitação, promo
vido pela Universidade do Pla
nalto Catarinense (Uniplac), de
Lages, que tem por objetivo a

troca de experiências, resgate
dos valores culturais e até a ge
ração de renda..

A primeira reunião aconte-
ceu na segunda-feira, dia 1°, às
19 horas, na SociedadeRecrea
tiva de BelaVista. Depois os en
contros se sucedem também no

pavilhão da igreja.

. f\ p�omoção do curso'. Secretana de Saúde e BelllEs�
Social da prefeitura. De �
com a secretária Carla L��rQ(
tro�a de e?,periências entre�1
avos e os Jovens vai pro

' ,�
além do repasse de COnher�
to�, � resgate da auto-e:�principalmente dos idosos ")vens e adultos vão ensi�araprender, vamos ver o que a
t "

di
Co

ece com o grupo , IZ CarlaDa abertura do evento
'

ticipam secretários mUnicl'pP�.�. d •
preteíto, ,:erea ores e o eoor�nadar regional da Secretaria�Estado da Família L iiHenriqueArten. 'UI.

Prefeito tira férias e vice assume
BELAVISTA - Na segun

da-feira, dia 1 ° de abril, o pre
feito de Bela Vista do Toldo,
Pedro Tyszka entrou em férias

por período de 30 dias. Assu
miu o cargo o vice-prefeito,
Alóis Schiessl, que reafirmou
sua confiança no bom anda
mento dos trabalhos da adrni
nistração municipal, e disse

que vai continuar no mesm
ritmo, dando prioridade àm.
nutenção e melhoria das e
tradas rurais.

Alóis Silvio Schiesseli
vereador.na gestão passad
pelo PPB, e atualmenteocUI
o cargo de presidente do Si!
dicato dos Produtores Rur�
de Canoinhas e Região.

Estradas recebemmelhorias
BELAVISTA - Com tempo bom, a prefeitura de Bela

Vista continua trabalhando na manutenção e melhoria das
estradas do interior domunicípio. Na semana passada foi
trabalhado nas localidades de Serra do Lucindo até
Pinhalzinho, trecho entre as localidades de Imbuia e Rio
D'Areia e Lagoa do Sul. .

Também foi reconstruída ponte, sobre o Rio Paciência,
na estrada geral que liga as localidades de OuroVerde a São
Sebastião. Foramusados 36 pranchões para recuperar a pónte
a dar mais segurança para os usuários.

.

O prefeito PedroTyszka comemora o bom andamento
dos trabalhos no interior.

VARA DO TRABALHO DE CANOINHAS I SC
RUAFELIPESCIllMIDT,:tU -10ANDAR - CENTRO·

CANOINHAS • CEP 89460-000

EDITALDE INTIMAÇÃO DE SENTENÇA
Prazo 20 dias

Processo n° AT 960/01

Autorfa): FRANCISCO CARLOS PIRES DE LIMA
.

Ré(u) : JONAS FRANCISCO DE OLNEIRA ME e outro(2) ,

Pelo presente edital, fica intimado JONAS FRANCISCO DE
OLIVEIRA ME, cuja(o) ré (réu) e/ou seus representantes legais
se encontra(m) em lugar desconhecido, da sentença proferida
no processo em epígrafe do seguinte teor: Pelo exposto, o Juízo
da Vara do Trabalho 'de Canoinhas, decide julgar
PARCIALMENTE PROCEDENTE a pretensão deduzida por
FRANCISCO CARLOS PIRES DE LIMA em face de JONAS
FRANCISCODEOLIVEIRA - ME e RIGESA, CELULOSEPAPEl
E EMBALAGENS LTDA., para condenar as rés a' pagarem ao

autor, a segunda de forma subsidiária, as verbas deferidas na

fundamentação, a qual se incorpora a este dispositivo, bem
como as diretrizes ali aduzidas, quais seiem: a) aviso prévio de
:30 dias e reflexos no FGTS com multa; b)' 04/12 de férias
proporcionais + 1/3; c) 04/12 de 139 salário; d) FGTS + multa de

40%, de todo o pacto laboral; e) multa prevista no § 811 do arl,

477, da CLT; f) reflexos do salário pago "por fora";.g) acréscim�
de 150% sobre todas as verbas. rescisórias. Deverá a primeira re

proceder à anotação da data ele ruptura contratual na CTPS do

autor, sob pena de assim o fazer a Secretaria da Vara.
,

. Podendo tomar ciência do inteiro teor da sentença na Secretana
desta Vara do Trabalho.

Canoinhas/SC, 02 de abril de 2002

DR. LAURO STANKlEWICZ
Juiz do Trabalho

EDITALDECONCURSOPÚBLICO N.o 0112002
I

ERRATA

Fica retificado o Edital de Concurso Público
destaMunicipalidade, publicado naEdição do dia 22/03/02,
promovendo-se as alterações abaixo especificadas:

1-Wilson deOliveira, constou na relação como �.o Classi
ficado no Cargo Operador deMáquinas Rodoviárias e con
forme critério de desempate classificou-se em 6.° lugar.

,

2 - Antonio de Lima, constou na relação como 6.° Classifica
do no Cargo de OperadordeMáquinas Rodoviárias e con
forme critério de desempate classificou-se em ?o lugar.

Permanecem ratificados os demais termos do Edital.

BelaVista do Toldo, 28 deMarço de 2002.

,
MARENIZE T. BROCCO

Coordenadora do Concurso Público 0112002
��---------------------------�
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Auto Escola Santa Cruz 622-2555

�ula inaugu'ral de Radiologia
. .

Tecnologia e Relações Humanas foram discutidas
(

, CANOINHAS- Nodia28
arço aconteceu a aula

�e:ural do curso 'fec�ologia1na iadiologia.A aulamaugu

e� foi ininistrada pelo p:o�esr
da UFSC e médico

sor
gedor do Conselho Fede-corre di D . R b rt

ai de Me Icma, r. o e o
r
uizD'Ávila que falou sobre o
L

aTecnologia e Saúde. Aca-
tem '

'd d l'
.

dênticos e aut�n a es I?o .Iticas
da área da

saude prestigiaram
o evento. ,

O doutor Roberto D'Avila

f íou sobre a importância da

�nologia como fator.de desen-
'IvÍlnento emelhona da qua-vo id d 1-lidade de VI a a popu aç�o,

porém lembrou que as relaçoes
humanas d�vem ser

incrententa�as Juntamente com
a tecnologIa.

O co<;>rdenador do curso, o
médicoOscarDefonso saudou

os acadêmicos e os visitantes.
Participaram da aula inaugural
o coordenador das Ações de
Saúde do Governo de SC, re
presentando o governador
Esperidião Amin, Luiz
Henrique Saliba, o secretário
de Saúde do município de
Canoinhas, Roberto Basílio, a
coordenadora de 168 Regional
de Saúde, Carmen Pangratz,
vereadora Norma Petermann
Pereira, representando a

Unimed os médicos Tércia e

Vasco Teles e os representan
tes da empresaMedson e daAs
sociação Brasileira dos Fabri
cantes de EquipamentosMédi
cos, Franco Liberatti e Beatriz
Korman, respectivamente.

Logo após a aula, acadêmi
cos e convidados participaram
de jantar comemorativo no

Buffet Doces e Fricotes.

-

Hospitais registram aumento

nonúmero de atendimentos
durante feriadão

.' Durante o feriadão de Páscoa, a Secretaria de Es-
tado da Saúde registrou 10.034 atendimentos nas suas
14 unidades e' nas emergências dos hospitais
terceirizados, representando um custo aproximado de
R$4milhões aos cofres públicos. Em relação aomes
mo período do ano passado, houve um acréscimo de
9,27% no número de atendimentos, com 1.091 paci
entes em observação, 821 internações e 266 cirurgias.

O Coordenador Estadual deAssistência à Saúde,
LuizHenrique Saliba, destaca que houve uma redução
de 54,55% no número de ferimentos provocados por
arma branca (faca) e de 17,65% por arma de fogo
(bala). Os casos de intoxicação alimentar tambémti-
veram.uma diminuição de 44,83%.

.

Por outro lado, aumentou em 11,17% o número
de acidentes de trânsito e 65% o de ocorrências relaci
onadas ao uso de drogas e álcool. "Lamentavelmente,
mais uma vez verificamos um acréscimo no número
de acidentes de trânsito, apesar das campanhas e dos

apelos da PolíciaRodoviária Federal e Estadual", ob
serva Saliba.

. Ele acredita que os custos da Secretaria de Estado
da Saúde possam ser aindamaiores, uma vez que mui
tas das pessoas atendidas durante o feriadão de Páscoa
deverão se submeter a tratamentos de recuperação e

permanecer internadas por mais alguns dias nos hos
pitais.

Desgaste calórico
Ligue o ''turbo''

,Aprenda alguns truques para "queimar" mais calorias. Bas
ta ligar o "turbo" e variar umpouco o seu programa de marcha!
Agora que a Primavera regressou e as roupas pesadas do Inver
no começam a ser substituídas por outras mais "leves", as preo
cupações com as "gorduras acumuladas" aumentam e nem mes
mo osmais treinados escapam! Para conseguir aumentar o con-

��,umo calórico sem passar mais horas no ginásio, aprenda alguns
truques": Treino intervalado! Considerando que já consegue

adlternar períodos de marcha de diferentes intensidades (veloci-
ad� ou inclinação), a forma de desafiar os seus sistemas
cardiovascular e muscular e "queimar" mais calorias, implica o

rec�rs? ao treino intervalado, ou seja, à alternância períodos de
mator Intensidade com outros de recuperação. Comece por in-

datroduzir um intervalo de esforço de 30 segundos (maior veloci
.

de da passada), a cada 5 minutos. Vá aumentando o número de
Intervalos de esforço/recuperação até ter um por minuto (30
segundos para cada um).
,Não esqueça a segurança: aumente,gradualmente o número

�e Intervalos de esforço e mantenha-se concentrado na tarefa.

t
ma desatenção pode fazê-lo escorregar da passadeira! Este mé

��o de trabalho deve ser realizado em dias alternados com o

e�o habitual demodo a permitir a recuperação. Reduza a du
r�Ç�oda sessão de treino e aumente a intensidade! Não é neces
sano que todas as sessões semanais durem 45 minutos. Pode
Poupar tempo se aumentar à intensidade do treino. Inclua no

�eu programa semanal algumas sessões de 15-20 minutos. Con

�dentre-se no aumento da intensidade e no número de intervalos

c

e esforço. O objectivo é conseguir UJ;na sessão intensa mas de
Urta duração. .

.

lU
Para au�entar a intensidade �a sua marcha aqui ficam .algu-

IU!S sugest?es: Aumente a velo�Idade de passada. Se habitual
Illi
nte cammha com uma velocidade de 5 kmlhora durante 45

fo n?tos, tente encontrar uma velo�idade superior que seja con
te
rtavel ':llanter durante um determinado penodo de tempo. Des

e
modo Irá elevar, progressivamente, a sua velocidade de treino

ca�U�entar a intensidade do mesmo, �u seja, queimando mais

lU
Oflas. "Jogue" com a velocidade! A medida que conseguir

es�nter velocidades de passada superiores, alterne intervalos de
vatrço mais rápidos mas. de curta duração. Comece por inter
gu:os de 10 segundos e vá aumentando a sua duração. Se conse
S �Illanter a me.sma v�locidade dura��e um per�odo superi�� a

qUe n�tos, o tremo deixa de ser considerado "intervalado o

efe �lgnifica que a sua velocidade de base aumentou

ciocttvamente! Não esqueça a segurança! Interrompa o exercí
con�e sentir tonturas, náuseas, fadiga muscular excessiva, des
inte r�lo respiratório ou do ritmo cardíaco. O treino de levada

um nSldade destina-se, apenas, a indivíduos experientes, com
'tentborn nível de condição física. Se nunca fez exercício, não

e começar desta forma! A sua saúde agradece.
.

Argos Gumbowsky, Vasco Telles, Roberto D'Ávila, TérciaTelles, OscarDefonso e Gaston Bojarski

950/0 dos brasileiros conhecem os genéricos
Uma pesquisa nacional en

comendada pelo Ministério da
Saúde revelou que 95% dos bra
sileiros conhecem os medica
mentos genéricos. Destes, 54%
disseram estar bem informados
sobre o assunto. "A pesquisa
mostra que os genéricos são uma
realidade e que já fazem parte
do cotidiano de quem precisa de
medicamentos", comenta Vera
Valente, gerente geral deMedi
camentos Genéricos daAgência
Nacional de Vigilância Sanitá
ria (Anvisa). O levantamento
teve como objetivomedir o grau
de aceitação dos genéricos en
tre os consumidores, balconis
tas de farmácias e representan-

.

tes depontos de vendas de me
dicamentos. Entre os entrevis
tados que já ouviram falar dos
genéricos, 71% sabemdistinguir
suas embalagens das dos demais
medicamentos, seja pela letra

"G" (55%) ou de outramaneira
(26%). Cerca de 48% dos con
sumidores pedem por genéricos
nas farmácias e 40% pedem para
trocar um remédio de marca

pelo genérico.
A pesquisa confirmou ain

da a suspeita do próprioMinis
tério da Saúde de que grande
parte dos entrevistados (59%)
se queixam da ausência de de
terminados genéricos nas dro
garias. Em relação ao nível de
informação do consumidor so
bre o tema, 91% dos entrevista-

.

dos responderam corretamente
sobre o-significado da política
dos medicamentos genéricos da
Anvisa. As entrevistas feitas pe
las equipes do Instituto de Pes
quisaUniemp aconteceram du
rante os meses de novembro e

dezembro de 2001. Foram
registradas respostas de 2.220
pessoas na faixa etária de 16 a

74 anos, de ambos os sexos, dos
mais diversos níveis sociais, em
236 municípios de todas as re

giões do país com uma concen

tração de público de 50% no

Sudeste, 18% no Sul, 8% no

Centro-Oeste, 21% noNordeste
e 3% no Norte. Receitas -O le
vantamento demonstra que, em
bora a população saiba da ótima
qualidade e dos melhores pre-

.

ços dos.genéricos, aprocura ain
da está influenciada pelas recei
tas médicas. "O poder damarca
dos medicamentos de referência
ainda é muito forte tanto para
médicos, que os receitam
freqüentemente, quanto para os
consumidores, por falta de estí
mulo", avaliaVeraValente.

,

Prova disso é que 80% das
receitas pesquisadas apresen
tavam prescrições, 'exclusiva
mente, com medicamentos de
referência. Em 90% dos casos,

o remédio de referência é cita-
.

do na receita, seja sozinho,
acompanhado de um similar ou
da denominação genérica. Ou
tro dado demonstrou que,
quando o remédio é prescrito
exclusivamente pela denomi
nação genérica, o consumidor
compra o genérico em 84% das
vezes. Por outro lado, quando
o medicamento não é prescri
to pela denominação genérica,
77% dos entrevistados acabam
saindo da farmácia com o re

médio de referência, o que de
monstra a importância do pa
pel do médico. A pesquisa
também mostrou a passivida
de dos balconistas das farmá
cias. Somente 8% dos entrevis
tados disseram que balconistas
e farmacêuticos ofereceram
espontaneamente os genéricos
quando estes não estavam nas

receitas.

Saúde eEducação lançamprogramaparamudar currículo demedicina
Oministro da Saúde, Barjas

Negri, lançou juntamente com
o ministro da Educação, Paulo
Renato Souza, o Programa de
Incentivos a Mudanças
Curriculares em Medicina
(Promed). A idéia é incentivar
escolas médicas a fazermudan

.

ças curriculares nos, cursos de
Medicina de todo o país. A ini
ciativa também tem a participa
ção da Organização
Panamericana de Saúde (Opas).
Para viabilizar asmudanças nos
currículos das escolas médicas,
o programa estará investindoR$
8 milhões até 2003.'Nessa pri

.

meira etapa, serão selecionadas
.

20 escolas médicas que recebe-
rão recursos financeiros de acor
do com cada projeto apresenta
do.As escolas selecionadas pelo
programa receberão incentivos
financeiros para contratação de
consultores, realização de ofici
nas, requalificação de professo
res e compra dematerial de en
sino.

Iniciativas como o Promed

já foram realizadas em países da
Europa, no Canadá e nos Esta
dos Unidos. oprincipal objeti
vo do programa é adequar a for
mação dosmédicos à realidade
do atual sistema de saúde brasi
leiro, já que o currículo das es
colas de Medicina praticamente
não sofreu alterações nos últi
mos 30 anos. As mudanças
sugeridas baseiam-se no fato de
que os recém- graduados em

.

Medicina no Brasil dominam
apenas metade dos conhecimen
tos que deveriam ter ao término
do curso, de acordo com a Co
missão InterinstitUcional Naci
onalde Avaliação do Ensino
Médico (Cinaem). O estudo da
comissão conclui que a residên
cia médica incorporou-se como
uma continuidade natural da
graduação já que dois terços dos
médicos que se formam ingres
sam na residênciamédica afim '

de obter especialização, núme
ro que teve significativa ampli
ação nos últimos anos.

Para adequar o médico à

I
Rua. Major Vieira; 423
Tel. (47) 62:2'-2528

F JIFILM

anúnci .

.

ar aqui!
LIgue .

622-7400

nova realidade da saúde brasi
leira, e programa recomenda as

seguintes mudanças pedagógi
cas:

a) enfatizar amedicina pre
ventiva, valorizando o conceito
de saúde em detrimento da do
ença;

b) valorizar a humanização
do atendimento com a formação
de uma base ética sólida;

c) incentivar o ingresso dos
futuros médicos em ações de
atenção básica, dando priorida
de ao Programa Saúde da Famí
lia;

d) promover a abertura dos
serviços universitários à deman
dadoSUS.

O Brasil tem aproximada
mente 250 mil médicos
registrados no Conselho Fede
ral deMedicina. As 92 faculda
des de Medicina do país for
mam, por ano, 7.500 médicos.
O país tem lima relação de um

, médico para cada 1.720 habitan
tes; Uma das maiores preocupa
ções que leva à proposição de

Para

mudanças mi formação de pro
fissionais de saúde é a excessiva
especialização médica, o que
contribui para o aumento dos
custos assistenciais e diminui,
aos poucos, a figura do médico
generalista, essencial para a am
pliação de programas de aten-'

ção básica como o, Programa
Saúde da Farm1ia (PSP).

Hoje o PSF conta com 14,2
mil equipes atuando em todos os
estados do país atendendo quase
50milhões de brasileiros. Até o

I
final deste ano, serão 20 mil
equipes de Saúde da Farm1ia. O
orçamento do PSF para 2002 é
de R$ 1,3 bilhão. Cada escola
médica que se inscrever no pro-

. grama pode elaborar projetos
específicos de apoio às iniciati
vas de mudanças curriculares
tomando voluntária a adesão à .

essa proposta. Deverão ser defi
nidos termos de compromisso
para asmudanças curriculares a

serem pactuados com o Minis
tério da Saúde e com os gestores
estaduais emunicipais do ,SUS.

Correio do Norte
.
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Arquivadoprocesso contraVice-prefeito
Por cinco votos contra qua

tro, a sessão extraordinária da
Câmara de Vereadores de

Irineópolis, realizada dia 18 de

março, - salvou da cassação o

vice-prefeito Gilson Preisler

(PPB), acusado de irregularida
des no uso de máquinas e equi
pamentos da prefeitura, quando
substituiu a titular, Circe Sfair
(PFL), por um período de 30
dias. Para que houvesse a cassa

ção, seriam necessários dois ter

ços de votos dos nove vereado
res, ou seja, 6x3. O voto decisi
vo, foi da vereadora Cleusa
Clarice de Lima (PFL), quemu
dou de idéia no último minuto,

A Associação Comercial,
Industrial e Agropecuária
(ACII), e Câmara de Dirigentes
Lojistas (CDL), de lrineópolis,
são presididas pelo empresário
Lourival Fedalto Júnior.A pos
se foi no dia 21 de março em

jantar solene no Clube Valões,
com a presença de líderes em
presariais do Planalto Norte.

Lourival Fedalto Júnior

(D), recebe o "boton" de
presidente daCDL, do

empresário de Rio

Negrinho, Aldo Gnésio
Liebl, representante da
FCDL-Planalto Norte.

. Em parceria com o DER,
a prefeitura de Irineópolis
atendeu pedido do vereador

Angelo Borges (PMDB), com ..

obras de melhorias do acosta-
.

mento no asfalto de acesso à

frustrando os demais colegas que
votaram contra o arquivamento
do processo. E que, nas conver
sas antes da votação, a vereadora
dava a entender que votaria pela
cassação de Gilson Preisler. A
sessão extraordinária, que come
çou às 8 horas com a leitura do

processo ),Jelo relator, vereador
Nelson Quadros (PPB), só foi
encerradapor volta das 21h30m
com q veredicto final lido pela
presidente daCâmara, vereadora
Lilian Batschauer (PPB).

.

Após um longo e exausti
vo trabalho de investigação, a
Comissão Parlamentar de In

quérito, instalada em 3 de se-

tembro do ano passado, teve
seu relatório final aprovado
em 18 de dezembro. A CPI foi
aprovada em 25 de junho, após
denúncia do vereador Juliano
Pereira (PFL). Foi presidida
pelo vereador Sidnei Wagner
(sem partido), e teve 'como
membros os vereadores Carlos
Rodrigues da Silva (PMDB) e
Geraldo Orlonski (sem parti
do).-A comissão processante
foi presidida pelo vereador
Carlos Rodrigues da Silva,
teve como relator o vereador
Nélson Quadros e membro, a
vereadora Cleusa Clarice de
Lima.

NOVáDiretoria

Segurança
BR-280, na altura do KM 4,
para facilitar a parada de ôni
bus com mais segurançaEm
sua justifiêativa, o parlamen
tar disse que os usuários de

transportes coletivos, inclusi-

ve crianças atendidas pela
Apaelocal, tinham dificulda
des ao embarcar e desembar
car naquele local, por falta de

espaço para estacionamento
dos veículos.

Namargem esquerda da rodovia, sentido cidade trevo da BR - 280, foi feito aterro

e empedramento para ampliar o espaço de estacionamento.

Com objetivo de promover
a integração do TurismoRegio
nal, a Contur, órgão não gover
namental, formado pôr prefei
tos e associados da fundação de
TurismoVale do Contestado, re
alizou assembléia geral dia 21
de março, no Clube Concórdia,
em Porto União. Uma comitiva

composta por mais de 30 pesso
as, oriundas de municípios do
meio-oeste e do Vale do Rio do
Peixe, chegou a PortoUnião no
inicio da tarde. A recepção foi
feita pelo vice-prefeito Renato

, Stasiak e pelo diretor da Funda
ção Municipal de Cultura, Ari
Passos, que levaram os visitan
tes a vários pontos turísticos da
cidade. Nomeio da tarde, a co

mitiva veio ao município de

Irineôpolis, onde visitou o his
tórico Casarão do Coronel
Domit, e no inicio da noite, foi
até o Restaurante/PesqueiroRio
Timbó, no Distrito de Poço Pre
to, de propriedade do empresá
rio Mauro Passos, onde foram
servidos vários pratos à base de
lambari aos visitantes. Bernardo

.

Moser, secretário de turismo de
Treze Tílias, ficou impressiona
do com o potencial turístico da

Turismo Integrado

MaiorPeixe daGincana

,

o pescador Hélio Longo (foto), de Irineópolis, foi o
campeão da categoria individual da 9" Gincana de Pesca
Embarcada de Itapoá, realizada dias 2 e 3 de março. Ele

capturou omàior peixe, umParú de 3,620 kg, superando 66
competidores que integram as 22 equipes participantes do
evento. Na suaequipe, a "Matrinchã", Hélio Longo teve a

parceria dos colegasMárcio, João e Leonir Camargo, que
ao todo pescaram 51 peixes que pesaram 15 quilos, con
quistando a 10a colocação da gincana. Das nove edições da
gincana, Hélio participou de sete, conquistando troféus nas
três últimas.

DanielaAparecida-15 anos

"Quinze anos de
vida, ternura e carinho.
Queira homenageá-la
com as palavras mais
bonitas para dizer-lhe o

quanto a amao e o quan
to você é importante
paramim. Lembrei das

palavras da canção do
Rei Roberto
Carlos.'Amor sem Li
mites"( ... ) - Homena

gem da mamãe
Bernadete, que lhe ama
como este amor sem li
mites .. :

�os
O Sindicato dos Prod '

Rurais de Irineópolis UtOI
ceria como Senar (Se��lll�
cional deAprendizagem kO �
- promove em abril e lllaio

U

bateria de cursos paraco,n�
dades do interior demne�
e Porto União. Em São �PIl
do Timbó, .de 9 a 13 de ab
cur�o de SUInocultura; dia 2abnl, promoveu Curso de cu
vo da Bata Salsa em Apareci
d?s Pardos e no dia 4 em Co
m��sca?a; curso de CUltivo
feijão, dia 3 em Aparecida
Pardos e dia 5 de abril
Irineópolis, na sede do sin&
to; curso de Embutidos e De
mados no KM 8 de 11 a24e
Km 14, de 25 a 27 de abril' c
so de Culinária do Pescado' ,

29 e 30 de abril e IOde �
curso de cultivo de Plantas
dicinais em serra Grande Oi
29 e 30 e J o de maio; cur;o
Panificação, dias 29:e 30dea
e IOde maio em Pedra Bran
e, cursos de Tratorista Agríco
dias29 e 30 de abril e prime'
e três de maio, em ColÔnia
cada.

Seminário
O Instituto de Desenvoh

mento Regional Eco Iguaçue
SDM, promovem de 12 a 14
abril, noDistrito de Santa C
do Timbó, município de Po
União, o I Seminário para
Desenvolvimento Sustentado
Bacia do Rio Timbó, o TI ]
neio do Lambari e a II Mos
de Produtos Regionais. PiIll
torneio do lambari, a premia'
será de R$ 500,00 para o rnru
peixe, R$ 300,00paraose
do, R$ 100,00 para os tercem
quarto lugares, e do quinto'
décimo lugares, receberão b'
des e estadias em.pousadas
região de Santã"Cruz d'
Pedro do Timbó. ,

Para�' .

.. �nClar aq�
,

LIgue
622-740

CriadoComitê dáBaciaHidrográficadoRioTimbí
o comitê é composto por 80

entidades governamentais e não
governamentais, sendo 40 titu
lares e 40 suplentes, que foram
'empossados na ocasião. Os tra
balhos foram conduzidos pelo
advogadoMarcelo Boldori, pre
sidente do Instituto de Desenvol
vimentoRegionalEco Iguaçu e

pelo diretor institucional dessa
Ong,Antônio Reinelli (Videira),
empossado no cargo de presi
dente do Comitê de
Gerenciamento da Bacia
Hidrogáfica do Rio Timbó. Nos
demais cargos da diretoria fo-

, ram empossados o vice-presi
dente, Luiz Henrique, secretário
de agricultura do município de
Timbó Grande; secretário, enge
nheiro Ricardo Dragoni, secre
tário de planejamento do muni
cípiode Porto União; tesourei
ro, Hilário Francisco Boezing,
secretário de agricultura domu
nicípio de Irineópolis, e execu
tivo de comunicação social,jor
nalista Lúcio Luiz Colombo, re
presentante daAbrajet - Associ
ação Brasileira de Jornalistas de
Turismo, secção de Santa
Catarina.

modelo econômico estabeleci
do, além de agravar os proble
mas ambientais, se manifestam
através da poluição, da grande
perda de solo e da queda da pro
dutividade agrícola.

De acordo com o secretá
rio João Macagnan, que tam
bém preside o Conselho Esta
dual de Recursos Hídricos, "a
modificação do cenário, quan-

\

to ao aproveitamento racional

dos recursos hídricos e

ordenamento espacial das ati'
dades humanas praticadas'
bacia do rio Timbó, exigem co

urgência, a implementação
mecanismos e instrumentos�
gestão e gerenciamento desl
.recursos". Para o Macagn
estes mecanismos e instrume
tos iniciam-se a partir d�cri

ção oficial do comitê destab
cia hidrográfica.

o Secretário de Estado da Secretaria do ,.

Desenvolvimento Urbano eMeio Ambiente,
deputado João Macagnan, ,

- deu posseao recéIIl
criado Comitê deGerenciamento da Bacia

Hidrográfica do Rio Timbó'ABacia
O engenheiro e vereadorRobertoDomit deOliveira, A bacia do Rio Timbó
neto do famoso Coronel JoaquimDomit, explica à constitui um dos principais aflu-

I
,.

d Ih dos i hi
,. entes do rio Iguaçu. Nesta re-

atenta p atéia, eta es os Jantares stoncos que seu
gião, a vegetação primária e a

avô oferecia aos seus ilustres hóspedes naquela sala. secundária ocupam, emmédia,
região, especialmen te de ,estadual. Na comitiva que visi-

33% da área total, cabendo des
Irineópolis e Porto União. tou a fazenda, estivam profes- taque à área reflorestada, res
"Vocês têm que explorarmais e sores, historiadores, assessores, ponsável por 8% da região, a

melhor, de forma organizada, diretores e secretários de turis- maior do Estado.A qualidade da
todas' essas maravilhas da natu- .mo, prefeitos, vice-prefeitos, água, em alguns trechos da ba
reza que estão à disposição do membros da Contur, dos muni- cia, está comprometida por
turismo", ensina. Valter Schafer, cípios de Curitibanos, Jaborá, agrotóxicos, e a degradação das

presidente da Cia. Hidromineral Frei Rogério, Irani, Vargem Bo- margens por lavouras e reflores

de Piratuba, ficou encantado e nita, Canoinhas, Treze Tílias, tamento por essências exóticas

emocionou-se ao visitar o bem Joaçaba, Água Doce, Ouro, já se faz sentir. A atividade in

conservad6 acervo da família do Capinzal, Concórdia, Porto. dustrial e à ausência de planos
Coronel Domit, em Irineópolis, União, Erval Velho, Tangará, demanejo sustentado na explo
ainda desconhecido em nível Mafra, Piratuba.

' ração florestal gerados pelo
Em segundo plano, os representantes da Epagri nO
comitê
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Notas do Contestado
João Francisco

Posse
o advogado Luiz Buzzi toma posse nesta segunda-feira como subdelegado regional do

b lho com base em Joinville e jurisdição em todo o Planalto Norte. A portaria de nome
tra_ a foi publicada no Diário Oficial da União no dia 28 de março. Na segunda feira,
aça� anhado do delegado regional do Ministério do Trabalho de Santa Catarina, Ariel
a�o lfatti Buzzi foi conhecer seu nome local de trabalho. A posse solene será nesta segun

PIZA indicação do delegado é' do deputado Eni Voltolini conforme acordo da bancada !

da.
bista. Adilson é membro do PPB joinvilense e conceituado advogado. Bertoldi candi

pefeApós um demorado encontro com o deputado federal EniVoltolini e vereadores e

�� '�entes do PPB da microrregião, vice prefeito de Jaraguá do Sul, Moacir Bertoldi, vai
�rl utar as eleições em outubro próximo, pleiteando uma ·vaga na Assembléia

tls�slativa.Eni Voltolini destacou que a candidatura de Bertoldi a deputado estadual "é a

egcretização de um sonho em favor e em respeito aos habitantes desta região". Moacir
CO�toldi 'era o nome preferido pela grande maioria dos dirigentes do PPB da região e na

Be'xirna quinta-feira, haverá uma reunião para referendar o nome do atual vice- prefeito
��oJaraguá do Sul para disputar uma cadeira naAssembléia Legislativa de Santa Catarina.

Lenta
o departamento de estado do governo norte-americano divulgou nota considerando a

,
' stiça brasileira atrasada, lenta e pouco interessada. Observação bastante constrangedora
J�a a nossa j�stiça que a recebeu justament.e na quart�-feira quando Nil�on Naves e E�son
tarvalho Vidigal tomavam posso com presidente e VIce do Supremo Tnbunal de Justiça.

Façam o que digo ...
o deputado Aécio Neves, PSDB, na condição de presidente' da Câmara dos Deputados

abriu a sessã� d� ca.sa na tarde de sexta-feira e como não havia quorum para apreciação das

matérias AécIO indignado mandou cortar o ponto dos parlamentares faltosos e encerrou a

, sessão. Na-ocasião estavam presentes da bancada catarinense os deputados Antônio Carlos
.

KonderReis, Renato Vianna, Serafim Venzon, Edinho Bez, Eni Voltolini, FernandoAgostini,
Hugo Biehl, João Mattos, João Pizollatti, Paulo Gouvêa e Pedro Bittencourt. Ausentes:

Vicente Caropreso (PSDB), EdsonAndrino(PMDB), Carlito Merss (PT), Luci Choinascki

(PT) e Gervásio Silva (PFL). Interessante é que todos os faltosos estão comprometidos
com a aprovação da CPMF. Não foram trabalhar. ,.

....não façam o que faço
É que a lição de Aécio noticiada e aplaudida por toda a imprensa nacional não serviu ao

próprio parlamentar. Na quarta-feira a sessão iniciou pontualmente às 15 horas e 15 minu

tos depois o controle eletrônico informava que estavam na casa parlamentares suficientes
para iniciar a votação. Os trabalhos começaram bem mais tarde porque Aécio Neves, não
aproveitando aquilo que denominou de "exemplo pedagógico" atrasou 45 minutos. R�ce
beu ruidoso puxão de orelhas de um grupo de parlamentares comandados pelo petista
AloizioMercadante. A maioria concordou com a reprimenda.

Voando
o pemedebista Luiz Henrique da Silveira embora não seja tucano passou a semana

"voando". Teve uma audiência com Fernando Henrique Cardoso na segunda e recebeu a

'. promessa que terá prestigiada sua candidatura ao governo de Santa Catarina. Na mesma
I ocasião ouviu do presidente do PMDB, deputadoMichel Temer que o partido estava incli
nado a írUHcar seu nome como vice na chapa do candidato José Serra à presidência da

República pelo PSDB. LHS que organiza uma imensa festa para marcar sua renúncia à

prefeitura de Joinville deu sinal verde.

Convite
Na manhã de quarta-feira Luiz Henrique recebeu telefonema da direção nacional do

PMDB para se apresentar em Brasília. Salvo acidente de percurso ele, deverá ser vice na

chapa de Serra.

Curiosidade
Mais uma vez está corretamáxima que o inimigo da véspera éo aliado de hoje e quase

certamente novamente o adversário de amanhã. De qualquermaneira será um espetáculo
diferente ver no mesmo palanque o governadorAmin, Luiz Henrique e EniVoltolini pedin
do votos para um mesmo candidato. No caso José Serra. Ali o PFL de Jorge Bornhausen e

Roseana Sarney será o adversário. Terminado o comício Amin desce e sobe com Jorge em
outro palanque para pedir votos para o governo catarinense. Em outro palanque estará Luiz
Henrique disparando contra Esperidião e pedindo votos para Casildo Maldaner ou Pinho
Moreira. Vai ser de dar na cabeça do eleitor.

'

Absurdo
,

o que está acontecendo no Oriente Médio é uma coisa horrorosa, Dezenas de tanques
israelenses disparando contra mulheres, crianças e homens desarmados. Não escapam se

equer os jornalistas da poderosa imprensa Americana. O povo judeu é o único que não

po�eria estar apoiando este tipo de coisa. Depois de sofrerem os horrores do holocausto
estaopatrocinandoa sua versão século 21.E tempo da maioria sensata afastarAriel Sharon
d? governo antes que ele mergulhe toda a região-em um conflito de proporções desconhe-

.

cidas, mas de conseqüências previsíveis. Ele vai conseguir unir os beligerantes árabes em
u�aação contra Israel. O Egito já cortou ligações e o mesmo caminho deve tomar a Jordânia.
�a,o respeitar lugares santos cristãos, notadamente católicos, é renascimento de antigos
odioso Ao fim e ao cabo o culpado de tudo é George Bush o inapto presidente americano
que está dando razão à opinião pública internacional que sempre o considerou sem as

�uahdades necessárias para presidir a.s terras de Tio Sam. �stáponde a p�r�er o sentimentoerepulsa do mundo contra os terroristas e atos de terronsmo. E necessano o combate e a

Condenação do terrorismo. Seja de facções políticas com homens se explodindo ou o de
Estado com governantes mandando tanques e soldados massacrar populações indefesas. O
lllundo não pode e não deve tolerar isso. Homenageado O deputado Eni Voltolini é home
�ageado hoje em Porto União pela direção do hospital São Braz que estará recebendo o
ltulo de Hospital Amigo da Criança. O governador Esperidião Amin e a elite política e

�ll1pr7sarial do planalto estará presente. Voltolini fica durante o final de semana em

anoInhas mantendo contatos na região.
.

�
.

.

Outro aumento
,

n � aumento de 10% no preço da gasolina nas refinarias, que a Petrobrás deve anunciar

nOSabado,já estava sendo esperado em função da variação do preço petróleo e derivados

M,�ercado internacional. O motivo da elevação dos preços são as tensões no Oriente

re e, 10. Porém, o maior prejudicado mais uma vez será os consumidores. Na bomba o

d aJU�te deve chegar aos 8%. Em Canoinhas, que tem o valor dos combustíveis mais altos
o pais; a gasolina poderá ser vendida a R$ 1,91.

Desrespeito
Be

FOi lamentável o que fizeram alguns jovens durante a procissão da Igreja católica na

�Xta - feira Santa. Numa explícita falta de educação, um grupo de aproximadamente
veto pessoas, nemão menos tive�am a boa �0I?-tade de aba�xar o volume do som de seus

culos que se encontravam estacionados proximo ao cortejo pela rua Caetano Costa. Ao
ticiSIllO tempo, os jovens bebiam e falavam alto atrapalhando as orações dos fiéis que par-

.

pavam do préstito religioso. . ,

Contatos com a colunapelo e-mail: joao_francisco@bol.com.br

Correio do Norte 1
" • j. �" .:. ......� �,)-t>"'!).l, �A'�

Auto Escola Santa Cruz -':622-2555
'" ',.,
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Zonta deixa a Secretaria daAgricultura
\

O deputadoOdacir Zonta já
não émais o Secretário Estadu
al daAgricultura. Deixou a pas
tana segunda feira e assumiu sua
cadeira deDeputadoEstadual na
Assembléia Legislativa.

Já como deputado, ele reu
niu os presidentes das empresas
vinculadas, Epagri, Cidasc,
ICEPA e CEASA, onde junta
mente cornos diretores e asses

sores da Secretaria fez uma re-
.

visão de todos os programas da
pasta, relacionando as pendên
cias e repassando as informações
ao Secretário Interino,Otto Luiz
Kiehn.

Zonta disse que o Governa
dor EsperidiãoAmin não havia
informado a ele quem seria o

novo secretário, e que por ques
tões legais, assume interinamen
te o Adjunto Otto Luiz Kiehn,
até que haja a definição do Go
vernador.

Após relembrai as princi
pais ações que a Secretaria da

Agricultura desenvolveu du
rante seu período de secretário,
enaltecendo que a equipe pode .

considerar que foi feita a dife

rença positiva no atual gover-

no, reconhecida pela maioria
do público, Zonta disse que há Inecessidade da continuidade
dos programas, sem interrup
ções e desvirtuamento dos ob

jetivos. Recomendou que toda
a equipe preste apôio e ajuda
incondicional ao Secretário em
Exercício OUo Luiz Kiehn, ou
outro, que eventualmente venha
a substituí-lo, e não sejam me

didos esforços para que as ações
cheguem ao destino final, que
é o agricultor e pescador de Se.

.
O Deputado Odacir Zonta,

disse na reunião, que espera a

mudança mínima possível na
equipe, para evitar a solução,
de continuidade dos programas,
porém, se isso acontecer, torce
que seja aproveitado o pessoal
da Casa, para que não atrase os
programas.

.

O novo secretário interino
Quo Luiz Kiehn, que atuava
como adjunto, já está bem
entrosado, pois acompanhava
de perto as ações da secretaria.
E engenheiro agrônomo, natu
ral de Joinville, mas atuou como
extensionista da ex-Acaresc e

Epagri em diversas regiões do

estado. Funcionário de carrei
ra da Epagri, alem de Secretá
rio Adjunto é o gestor do Pro

grama deMicro-bacias lI, e está
acompanhando de perto esse

novo programa considerado o

principal propulsor das ações e
investimentos que o estado fará
na área agrícola para os próxi
mos anos, que prevê aplicação
de US$ 106 milhões. Retornou
dos Estado Unidos neste final
de semana, onde esteve tratan
do dos encaminhamentos finais

para a contratação do financia
mento do.Micro-bacias lI.

O deputado Odacir Zonta
deixou a pasta no estado, e na
próxima semana deverá deixar
a Presidência do Fórum Naci
onal de Secretários deAgricul
tura em Brasília. NaAssembléia

Legislativa do Estado promete
ser o batalhador incondicional
nos assuntos que dizem respei
to à agropecuária catarinense.
Em outubro, Zonta busca ou
tro degrau político. Será can

didato aDeputado Federal, para
também buscar alternativas de

apoio ao setor emnível fede
ral.

vantagens nos preços. Os pro
dutos chegaram ao destino, no
interior com preços 10% in
ferior do que o mercado inter
no na mesma época. Esse be
nefício poderia ter sido maior,
se já estivesse funcionando a

fábrica própria que está para
ser instalada em São Francis
co do Sul, uma vez que para
industrializar o produto em

Paranaguá foi pago prestação
de serviços aos misturadores,
disse uma fonte da Fecoagro.

Na reunião realizada nes

ta semana entre os gerentes e

compras das cooperativas, fi
cou definido que já no início
de abril -deverá ser importado
pelo menos 15.000 toneladas

Cooperativas de SC devem importar /
de adubos e uréia para 1O coo>
perativas associadas à

Fecoagro, neste primeiro lote.
O presidente da Fecoagro

Neivor Canton informou que
já está definido o local da in
dústria de fertilizantes. Será
em São Francisco do' Sul, e

será construída em parceria
com a Fertipar e a Inlogs. Terá
capacidade para industrializar
100.000 toneladas por ano, e
as obras devem, iniciar já no

mês de abril. E intenção da

Fecoagro que a indústria fique
pronta antes do final deste ano.
O investimento previsto é de
R$ 4 milhões e o faturamento

esperado será de R$ 45 mi
lhões por ano.

Cooperativas integradas à

Fecoagro devem importar fer
tilizantes novamente neste ano
2.002. Enquanto a indústria,

própria das cooperativas não

esteja funcionando, a exemplo
do que aconteceu no ano pas
sado, as 'cooperativas decidi
ram que a Fecoagro deverá

participar do mercado interna
cional, importando a matéria

prima necessária, industriali
zando fórmulas em

Paranaguá, para distribuição
emSC.

Nó ano passado foram im
portadas apenas 7 mil tonela
das das três principais formu
las de adubos utilizados em SC,
e já serviu paramostrar que há

-

PROMOÇAO" NO'VO MUNDO
. .

Danelize Simões da Cruz
o sorteio foi realizado pela 98FM no dia 30/03/02
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Associação reúne artesãos
Desde o dia 2 de fevereiro,

a Casa do Artesanato, que fica
no calçadão da rua Felipe
Schimidt, está abrigando a as

sociação de artesãos "Arte Cri

ação".Ao total, um grupo de 15
associados expõem nó espaço,
trabalhos em madeira, tela.ce
râmica, tecido, palha, vidro, ges
so, tricô, crochê, jornal, borda
do, bambu, enxovais, restaura
ção demóveis, bijouterias e ve

las artesanais.
A união dos artesãos come

çou em 1999, mas, foi só esse·
ano, através de um convênio as

sinado com a secretaria de ação
social domunicípio, que o gru
po teve a possibilidade de mos
trar e comercializar suas obras.
"O convênio nos cedeu o local,
mas em contrapartida, nós te

mos que expor e divulgar os tra
balhos das entidades sem fins
lucrativos como (Apáe, Lar de
Jesus) e dos grupos da terceira
idade", conta o presidente da

.

'-

associação,Ari Farias de Lima.
Lima iniciou no artesanato

em 1994, após ter deixado o

emprego. Ele diz que mesmo

sem experiência administrativa,
e vendo a necessidade de fazer

algo para sobreviver, abriu uma
pequena fábrica artesanal de
brinquedos de madeira (como
caminhões e carros), casas pré
fabricadas para bonecas, cabos
de vassoura e componentes para
berço e guarda - roupas.A idéia
deu certo e o que era para ser

um negócio apenas temporário
se expandiu. Hoje, o artista se

dedica ao artesanato somente
nas horas vagas ou então quan
do recebe encomendas. "Meu

pai trabalhava commadeira e eu
herdei esse dom dele.A pessoa
se dedica ao artesanato por um
dos três motivos: herança de pai
para filho, hobby ou vê nesse

filão uma fonte rentável", fala.
De acordo com pesquisa

realizada pelo Ministério da

Presidente da Associação, Ari Farias de Lima

A Casa doArtesanato abriga os trabalhos de 15 artesãos que fazem parte da Associação Arte Criação

.Indústria e Comércio, cerca de
8 milhões de brasileiros vivem
exclusivamente do artesanato
e movimentam 3 % do PIB
(Produto Interno Bruto). Na
associação, 80% dos partici
pantes fazem paralelamente
outras atividades com o arte

sanato, mas 20% tem na ven

da dos produtos a sua única
fonte de renda. Cada inte

grante faz a confecção dos tra
balhos em sua casa e só de

pois encaminha para a casa do
artesanato. Do valor total de
cada peça vendida, apenas 5%
fica com a associação, o res- .

tante é repassado para o autor

da obra. O dinheiro que fica
na entidade é usado para a

compra de materiais, corno
papel para fazer embalagens.

Na Arte Criação podem
ser encontradas obras que va
riam entre R$ 1,00 a R$
150,00. Segundo Lima.. a
visitação na casa é intensa,
principalmente por pessoas
que vêm de outras cidades e

que buscam por lembranças.
de Canoinhas. Por isso, além
da mensalidade de R$ 15,00
pagós pelos associados, cada
um fica responsável pelo aten
dimento do local duas vezes

por mês.

Projetos

A intenção da associação não é só' de expor e
vender seus produtos. Ainda esse ano, os associ
ados pretendem criar e realizar cursos para bene-

.

ficiar as comunidades carentes e. pessoas com

deficiência física dos bairros do município. Além
do aprendizado de uma nova profissão, os cur

sos deverão proporcionar à essas pessoas uma fon
te de renda "O artesanato é um negócio rentável,
mais pouco' explorado", conclui Lima.

MelloJúnior deve permanecer
como réu, como o responsável
pelas decisões no banco.

Na sentença de 2001, o TJ
negou a inclusão de três 'ex-de
putados estaduais doPPB na lista
de réus, comoPauloAfonso plei
teava: Olices Santini, Otávio
Gilson dos Santos e Leodegar
Tiscoski. Salgado solicitou nes
te recurso justificativa para a

decisão. (Aline Felkl)

No local podem ser encontrados objetos feitos em madeira, gesso, etc. Os 'preços variam entre R$ 1,00 à R$ 150,00

54 anos informando
Canoinhas e região

Paulo Afonso perde novo round na Justiça, .

Florianópolis - O Tribunal
de Justiça negou esta semana,

por unanimidade, o primeiro
recurso do ex-governadorPau
loAfonsoVieira (PMDB) ques
tionando a sentença que há um
ano confirmou sua condenação
pela emissão deR$ 605 milhões
em títulos'públicos inexistentes
(letras financeiras do Tesouro do
Estado). Em.março de 2001, a
6a câmara de direito público do
TJmanteve a decisão emprimei
ro grau de 1999 que anulou os

títulos, obrigou os envolvidos a

devolver aos cofres públicos os
R$ 120milhões gastos pelo Es
tado na operação - R$ 33 mi
lhões pagos ao bancoVetor para
a venda ·das letras no mercado
(taxa de sucesso) e R$ 86 mi-.
lhões resultantes das operações
de compra e venda diária (taxa
de deságio) -, além. de cassar

seus direitos políticos por qua
troanos.

Um dos pontos que o ex

governador e hoje pré-candida
to àCâmara dos Deputados ques
tionou no recurso foi a manu

tenção da cassação dos direitos
políticos. No entendimento do

seu advogado,Murilo Rezende
Salgado, não há legitimidade
para esta suspensão, já que a

condenação tem origem numa

ação popular. "Somente o mi
nistério público ou pessoa jurí
dica de direito.público pode pe
dir a cassação dos direitos polí
ticos, e não uma ação popular",
argumenta Salgado. O relator da
sentença e do recurso,

desembargador Francisco José
de Oliveira Filho, manteve a.
admissibilidade da. cassação.
Mas na prática isso não irnpede
PauloAfonso de ser eleito, já que
a sentença só terá efeito quando
esgotarem todos os recursos da
defesa.

Salgado pedia ainda escla
recimentos do TJ na decisão de
excluir o Besc, como pessoaju
rídica, da lista de réus no pro
cesso. A instituição foi contra
tada pelo Estado para
comercializar as letras, mas re
passou a operação ao Banco
Vetor, originando a taxa de su

cesso e deságio de R$ 120 mi-
. lhões. Oliveira Filho entende

que somente o ex-presidente do
Besc Fernando Ferreira de

Novas estratégias

,

a análise desta divergêllcia pCI
outros três desembargad(:)re!1
que integram a 5a câmara. Esb

espécie de recurso, embargO!
infringentes, é apreciada p;'�duas câmaras reuni �'A
totalizando seis m'agistrados.
idéia é que o voto divérgent�
tome maioria", explica pa �
Afonso.Se não alcançar seu °d
jetivo neste recurso, Salgtan'tem ainda outros dois para '0'
çar mão em tribunais sup�f1�
res, antes mesmo de encÍuiJi!lllá�
a peça principal, uma ape�Çar'
em último grau - o que po

e
in'

rastar o processo por tempO
definido.

O recurso julgado esta se

mana buscava esclarecer as dú
vidas que a defesa de Paulo
Afonso Vieira vislumbrava no
acórdão da condenação no Tri
bunal de Justiça. Era necessário
para o ingresso do próximo re
curso em fase de preparação no
escritório de Murilo Salgado,
este sim visando modificações
no acórdão.Como o julgamento .

na 6a câmara de direito público
do TJ foi efetuado por três
desembargadores, com o voto

divergente deNewton Trisotto,
o ex-governador pleiteia agora

Palanque
"oU'

Enquanto isso, Paulof\.L .

so afma seu discurso para os�i
Ianques, anunciando que es

bI'
disposição do partido pro:a �eU1l'
ter as críticas à sua adID101Sdá
ção propaladas pelo governap�Esperidião Amin (PPB),. âo,
candidato . à \ reelel�
"Vamos trazer à tona OS "ed ,I

deiros números do Esta o'

anuncia,
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Cynthia Bastos Kammradt

CarolinaMaria Sucheck, filha de José Wilson e

Eliane Brandes Sucheck, irá receber muitos
amigos e familiares para comemorar seus 15

anos na sede campestre do Canoinhas Tênis
Clube, no Sábado, dia 6 de abril. A festa

movimentará o final de semana! Fotografada por
Moisés; Caroline é a aniversariante da semana.

Clic para aColuna·- Beti Budant, chegandodo
Marrocos, e Bemadete Freitas Seleme

Podemos escolher o que
semear, mas somos obrigados a

colher o que plantamos

Em Curitiba, Jair e Rosane �ohler festejaram sua

filha Tatiana e seu noivo Edélcio, com um estiloso

jantar em comemoração a formatura em Educação
Física do jovem casal

Jovens e elegantes senhoras Iara Selbamnn e Rose
. Lima, em recente evento social

A beleza de Fabiane Seleme,
acadêmica em Odontologia, filha de
l\rnir eClaudctc (Werka) Seleme

Aniversariante do dia 8 de abril, a
bonita Charléne Cristina Dias
Machado,' filha de Jussara e Adilson
Machado

. Acontecendo
- Professor Luiz Cesar Sackr, coordenador do

curso de Optometria da UnC, recebendo cumprimen
tos pelo término de seu mestrado, na Universidade
de Ijuí/RS. Nota máxima na banca, coroou o empe
nho do professor. Parabéns!

- No dia IOde abril, Segunda feira, Zulmar
Teixeira, nosso amigo Peninha, recebeu cumprimen
tos por mais uni níver, Com sua Marlene, formam
um dos casais mais queridos de nossa cidade. Para
béns!

- Na Quarta - feira que passou, Adi1�on Ma
chado reuniu amigos para comemorar seu aniversá
rio com um estiloso jantar na Doces e Fricotes .

. Jussara e Adilson, bons anfitriões, receberam todos
com muita alegria.

- As noites do final de semana de Páscoa, sem
.dúvida foram um sucesso. A boate no Canoinhas
Tênis Clube teve muita gente bonita e.super -lota

ção. Na Channel, o _Sábado foi dos melhores, com a

aprovação de toda a galera para o novo visual da
,

casa.

,

- Canoinhas, na Páscoa, recebeu seus muitos
filhos que residem em outras cidades. Foi muito bom
circular na cidade e rever o pessoal.

"!. -��. 'to _'

- Residindo em Curitiba, Lúcia e Jorge Ferlin,
já fazem sucesso com Seu Mammalu Disk Pizza e

Vinho. Produtos Light com boa aceitação.

- Competente professoraMaria Salete Sachweh,
coordenadora dos'cursos de pós ., graduação da

UnC, recebeu com alegria a notícia do lançamento
de' seu livro sobre o- Contestado, que é patrocinado
pelo governo de Santa Catarina. Salete é um dos

expoentes de Canoinhas, respeitada pelos seus co

nhecimentos e estudos sobre a História do Contes
tado .:

- Circulou em Canoinhas, neste final de sema

na, a senhora Wanda Ribeiro da Silva, estimada pro
fessora canoinhense, que há alguns anos reside em

Florianópolis
.

-

Foto da Estilo - Guida e Maelis

Schereiber, em acontecimento soci
al em Canoinhas. O engenheiro
Guido Schereiber, representante bra
sileiro daAssociaçãoTécnicaBrasi
leira de Celulose e Papel, estará em
Atlanta,EUA, de 8 à 10 de abril, pro
ferindo palestra no congresso anual
do "Black Liquar Recovery Boiler
Advisory Committer". O evento

contará com a presença de pessoas

de onze países, que analizarão novas
formas de Segurança Operacional
emCaldeiras deRecuperação. O en

genheiroGuida é micro - empresá
rio na área de recuperação de produ
tos químicos.

,

Na próxima quarta-feira, o
Bouleverd Fast-Food, de
propriedade de Francis e Cuca,
jovens emprendedores,abre
suas portas. Endeteço dos mais
charmosos da ruaMajorVieira,
certamente será um novo point.

-,

Telma e Pascoalino
. Buonocorso, elegantes no
último Salseirão, já estão

se p�eparando para a festa
deste ano.

,

'1

Ir
[li
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Centenas de católicos sé
reuniram em frente à Igreja
Matriz CristoRei emCanoinhas

para acompanhar a procissão do
Jesus morto. O roteiro da ceri
mônia de condenação e crucifi

cação deCristo seguiu pelas ruas
Fei Menandro Kamps, Caetano
Costa, João da Cruz Keiling e

Felipe Schimidt.
Durante a Sexta - feira San

ta, a igreja católica realizou a

celebração dapaixão emorte do
senhor e confissões individuais
nas quatro comunidades da ci
dade: na Matriz, na São Fran
cisco (com encenação de rua),
na Perpétuo Socorro e na

Aparecida (com procissão).
De acordo com o padre

MarceloTwardowski, a partici
pação da população na procis
são e nas missas durante a

Páscoafoi muito maior de que
os anos anteriores. ''A igreja es
tava lotada", comenta. No Sába
do de aleluia, houveram soleni
dades daVigília Pascal nas qua
tro comunidades com a benção
do fogo novo e tambémda água.
Já noDomingo de Páscoa, os fi
éis puderamparticipar de missas
emdois horários naMatriz Cris
to Rei: 08:30 horas e 19:00 ho
ras. Houve a realização de 30
batizados no período matutino.

O padre Marcelo diz que ficou
contente com a presença de pes
soas doentes e idosas namissa de

unção dos enfermos. "Tinhapes
soas que normalmente não vi
nham à Igreja por não poderem
mesmo.Mas as equipes de cada
comunidade ficaramresponsãvel
em buscar e levar as mesmas",
conclui.O temadaCampanha da
Fraternidade de 2002 foi
"Fraternidade e Povos Indíge
nas".

A comunidade evangélica
de Canoinhas também partici
pou ativamente daprogramação
de Páscoa. A IgrejaAssembléia ,

de Deus realizou cultos no Sá
bado à noite e noDomingo nos
períodos matutino e noturno.

Junto às celebrações pascais,
aconteceu o 4°Encontro deMis
sões, que contou com a presen
ça de evangélicos de Joinville e

de um cantor gospel deVideira.
"Estiveram também no evento

as pessoas de outros bairros de
Canoinhas.A quantidade de par
ticipantes esse ano, superou em
100% em relação ao ano de
2001", comenta Edmarcos
Christen, responsável pela se

cretária da igreja. NoDomingo
foi distribuído aproximada
mente 150 ovos e cestas de cho
colates para crianças e adultos.

Demandaporaduboscrese26%

MarketingRural serádiscutido

Dr. Everton Laurides Lima

R: VidalRamos, 500, 20 andar
Centro - Canoinhas - SC

Fone (47) 622-7702

C'i?:nt;rq M�dico de 'Cqrl.oir-ü-).qs
'

Rowa: ;F;pei :rv:re:n�:nêt;ro :EÇ:amps
Fe>:ne-' 622-4344 - ·622-4543

,
'

",ea:noi:nh.�s -:2?C
'

FÉ

A IgrejaMatriz Cristo Rei ficou lotada durante celebração na tarde dasexta-feira santa

, Safra de 2002 deverá ser de 99milhões de toneladas

A safra de 100 milhões de
toneladas previstapara este ano
pelo Ministério da Agricultura
ainda não foi confirmada pelas
estimativas do IBGE. Levanta
mento divulgado nesta quarta
feira pelo órgão e relativo a fe
vereiro aponta uma safra 2002
com novo recorde de 99,111
milhões de toneladas, 0,57% su

perior ao resultado do ano pas
sado.

O chefe do Departamento
deAgropecuária, Carlos Lauria,
disse que a safra prevista pelo
IBGE para este ano poderá so
frer ainda acréscimos da produ
ção de trigo e do milho na se

gunda safra no Mato Grosso,
para os quais ainda não foi fe
chada a estimativa. Ele admitiu
que a safra prevista até o mo-

mento é "praticamente igual a
anterior", de 98,553 milhões de
toneladas, mas poderá chegar
aos 100 milhões de toneladas
com as novas informações do

trigo e do milho.

Segundo Lauria, o estado do
Mato Grossoparticipa com 11%
da produção nacional da segun
da, safra do milho e ainda não
enviou as estimativas para o

IBGE. Além disso, ele informa
que o trigo está recebendo in
centivos de plantio do governo
e, portanto, poderá ter neste ano
um acréscimo sobre a safra an
terior, de 3,25 milhões de tone
ladas.

Na primeira estimativa do
instituto, divulgada no mês pas
sado, a expectativa era de uma
safra bastante inferior, de 97,548

'Serra quervice que
"não tenha que explicarnada"
BRASÍLIA - O pré-can

didato do PSDB à sucessão

presidencial, senador José
Serra (SP), não aceitará para
vice-presidente, em sua cha

pa, um partidário do PMDB

que possa lhe criar proble
mas no curso da campanha.
"Quero um candidato que
rião tenha que explicarnada",
comentou Serra com parla
mentares do PSDB. Outro

ponto fundamental para o se

nador é que a escolha seja fei
ta o mais rápido possível, e

dentro de critérios a serem

estabelecidos pelos dois par
tidos.

Em conversa com o presi
dente Fernando Henrique
Cardoso, na noite de terça-fei
ra, integrantes da cúpula
tucana e o senador José Serra
discutiram informalmente al

guns critérios a serem

adotados na definição do
nome do vice. Com a recusa

do governador Jarbas Vascon
celos, de Pernambuco, ao con
vite para concorrer ao cargo,
os tucanos querem evitar des

gastes políticos. Além de agre
gar" os partidários de Serra

querem um peemedebista

Fiéis ·Iotam igrejas da .cidade

A demanda brasileirapor fertilizantes surpreende as

empresas do setor e cresceu 26% em fevereiro em relação
ao mesmo mês do ano passado, para 1,014milhão de to

neladas, segundo aAssociaçãoNacional paraDifusão de
Adubos (Anda).

No acumulado do primeiro bimestre, a demanda foi
de 2,154 milhões de toneladas, 21% mais que em igual
período de 2001, gerando uma receita estimada pelaAnda
emUS$ 382 milhões.

Conforme NelsonPereira dos Reis, presidente da as
sociação e da Copebras, o aumento reflete a boa procura
para omilho safrinha e para o trigo e; emmenor escala, a
antecipação de vendas para a soja da safra 2002/03. Se
gundo ele, as importações saltaram 20% no bimestre, para
313mil toneladas:

'

comprometido com a ética e,
sobretudo, que não tenha sido
alvo de suspeitas e acusações.

Foram apontados na reu

nião de ontem, realizada no

Palácio da Alvorada, os no

mes do presidente do Senado,
Ramez Tebet (PMDB-MS),
do senador Pedro Simon
(PMDB-RS), dos deputados
Henrique Eduardo Alves
(PMDB-RN) e Rita Camata
(PMDB-ES). Tanto Simon

quanto Rita Camata perten-'
cem ao grupo do PMDB que
se opõe à coligação com o

PSDB e, por isso, têm dificul
dades na cúpula do partido.
"Mas as negociações não es

tão fechadas", afirmou um di- '

rigente do PSDB.
'

Ramez Tebetjá foi minis
tro de Fernando Henrique e à
frente do Senado tem se com

portado com discrição, numa
atuação considerada
inexpressiva. O nome do go
vernador Garibaldi Alves, do
Rio Grande do Norte, foi ci
tado. Mas fOI afastado por
conta da suspeita de
envolvimento em licitações
irregulares em sua adminis

tração.

,CI·
Telas .,Grades • Muras • Artefato,s de Concreto
FABRICA, 624·1459

ESCRITÓRIO CID! CONt U E
Fone 622-1718

Rua Coronel Albuquerque:, 1158

milhões de toneladas, porque
ainda não tinham sido

pesquisadas as culturas de inver
no e a segunda e terceira safras
de alguns produtos, como omi
lho.

Segundo o IBGE, a região
Nordeste terá o maior acrésci
mo de safra em relação ao ano

passado, chegando aum cresci

mento de 42,18%.A região Sul
deverá ser a única a apresentar
queda na safra, com redução de
7,11%, devido ao excesso de
chuvas registrado na região no

início do ano. Haverá acrésci
mos também no Norte (3,7%),
Sudeste (7,05%) e Centro-Oes
te (2,73%).

Entre os cultivos, os maio
res aumentos na safra 2002 de
verão ocorrer no feijão em grão

primeira safra (49,29%),
em grão segunda safra (11,67
e na soja (10,54%). Segundo
ruGE, os bons preços no me

do estão impulsionando e!

produtos, especialmente o

lho segunda safra, já que
comercialização domilho co

40 na primeira safra alean
bons preços nos principais
dos produtores.

No caso da soja, a princi
razão para o'aumento, segun
o IBGE, são os ganhos de p
dutividade, motivados pelo
ma favorável nas principais
giões produtoras do País.

.

de acordo com o ruGE, asp'
,

cipais quedas na safra 2002
ocorrer no milho em grão
meira safra (-14,68%) eno
godãó herbáceo (�11 ,9%).

Voltoliniparticipa de reunião da

TributaçãoCumulativa

Agradecimento

A família de

SylvioAlfredoMayer
agradece as manifestações de pesa! e

carinho recebidas por ocasião de seU

falecimento ocorrido no dia 28/03/2002.

O deputado federal Eni
Voltolini participou da reunião
daComissão Especial daCâma
ra dos Deputados sobre Tribu
tação Cumulativa, ocasião em

que foi apresentado projeto
substitutivo de autoria do
relator, deputadoMussaDemes,
tomando não-cumulativa a co

brança da Contribuição para os
Programas de Integração Soci
al (PIS) e de Formação do
Patrimônio do Servidor Públi
cd(PASÉP).

Após rápida análise do pro
jeto, o deputado federal Eni
Voltolini afirmou que a propos
ta apresentada, apesar da timi
dez do texto para eliminar a

cumulatividade do PIS, repre
senta avanço para o sistema tri
butário nacional e será objeto
de emendas para aprimorá-lo.
A proposta prevê aumento da
alíquota de cobrança do PIS de
0,65% para 1,65% como con

seqüente fim da cobrança em

cascata. Lembrou que a altera-

, A agricultura brasileira não explora suficientemente
iniciativas demarketing que poderiam aumentar o valor
de mercado de sua produção, segundo o presidente da

Associação Brasileira de Marketing Rural (ABMR),
Nivaldo Carlucci.

'

Ele diz que o agronegócio deixa de agregar valor às
suas exportações por causa da falta de investimentos na
área. "O Brasil produz bem mas vende mal", afirma.
Carlucci considera o café um setor no qual o cenário é
mais flagrante.

"Enquanto a Colômbia investe US$ 20 milhões em

marketing em 2001, oBrasil, maior produtor, não passou
deUS$ 3milhões". Para discutir estratégias demarketing
rural, aABMR promoverá, em São Paulo, dias 11 e 12, o
7° Congresso Brasileiro de Marketing Rural. Informa

ções através do telefone (11) 3812-7814.

OAB/SC 0°15.959

Causas cíveis, criminais,
tributárias, trabalhistas e

cobranças em geral

I '
,

ção da alíquota do PIS d�v
beneficiar o comércio vare)!,
com destaquepara os sup�!1lII
cados. Já o setor de servlÇOI
principalmente hospitais e e9.1

las - deverão sofrer aumento
sua carga tributária. Volto:

, manifestou sua preocupa
com o aumento do custo P
estes segmentos, caso a p�o .

ta seja aprovada, pois ,a�n
diretamente a classemediao
sileira. O deputado federal
Voltolini está encaminhan
para as entidades empreend,
res do estado de Santa Ca

cópia dapropostaMussaDe,
para que nossas as diversas

tituições empresariais e co.
ciais catarinenses, comoFl�,
Fecomércio, Fcdl, Fac!!

Fampesc e seus associados, ,

sam examinar o texto do pro
to e encaminhar suas propo�
emanifestações sobre aJl)a

para ser apresentada na fo

de emenda legislativa para e
I

'me daquela comissão espec!
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Editorial:

"Bmmiro tú podes ver a quadra fria em que as folhas, já
eas ou nenhumas pendem do ramo trêroulo onde

PO:ora ninhos e gorjeios e plumas; emmim contemplas
OU

a luz que apaga quando no poente o dia se fazmudo, e
ess . A

d
uco apouco a negra noite o traga gemea amorte, que

P�eela tudo. Emmim tú sentes resplender o fogo que ardia
c

b as cinzas do passado e num leito demorte expira logo
��quanto que o nutriu ora esgotado, sabê-lo faz o teu
amormais forte por quem

em breve há de levar amorte"

(WilliamShakespeare)

CantinhoTerrorista:
I

t,(Parabéns, parabéns à queridaNilzaM.WolffFerreira

daSilvapelapassagem de seu aniversário no dia 29

passado. Felicidades!
'

t:'E o nosso amigo Giuliano Brandes irá se casar em

diri '"
breve, Quero a ...

t'(Prestigiando a noite reinaugural daChannel
encontramos as queridas: DaianaLinzmeier eEliane
Meiners.
t,( Ele seropre está de bom humor e nomaior alto astral,

querem saber de quem estou falando?Do amiguinho
JéfersonSchroeder é claro!

t,(O destaque especial desta semana vai para a querida
Sra CéliaPlácido que no próximo dia �0, estará
completando idade nova, Parabéns.
tiMarcando presença nanight canoinhense os queridos
amigos que a tempos não se via: Andrey de Sá Ribas e
EvandroGonçalves. Sempre bem vindos.

,

t,(Depois demuito tempo só curtindo o aconchego do
lar, aamigaGraziela Penteado do Prado resolveu nos
presentear com a sua agradávelpresença. Até que enfim
não é amiga???
t,(Giovana Kravos era só sorrisos na noite de sábado na
Channe1311. Porque será?
f'(TucaZimmermann, uma boa pedida para quem quer

animação.
f'(E como não poderia: faltar, também encontramos

muitos casais apaixonados curtindo aChannel , com todo

climaromânticono ar:
, Carlos e HelenaGonçalves
Cláudio Fujita e SolangeWünsch

Alexandre Plácido e'AldaízaNagano
André Sales e VanessaCavalcante
José Augusto Corrêa e Andressa.

f(Direto de Joinville paramatar saudades de parentes e
amigos, as queridas: AnaCláudia e JulianaMokwa.
f'( Como é bom poder contar com a 'amizade dos
queridos: Gisele Calixto e Gustavo Motta. ,

f'(Vanessa eGiselePires do Prado, sempre prontas para
acurtição total. -,

fiAnaPaulaRodrigues resolveu mudar de ares e foi para
Mafra nesse fim de semana p�p. curtir o show daBanda
Catedral.

'

f'(Tiago Küchler, destruindo o corações dasmeninas ...
f'(Por onde anda a amigaAnaCaroline Allage que �ão
saiumais???

.

f(Quem também esteve visitando a nossa querida cidade
nesse feriado foram os queridos: Simone e Jaime Joelson
Steilein Júnior. .

.

I
ti

nOG\
R. Coronel Albuquerque na 701 ... ,.

,

_ (e.m frente a.o Hotel Ouro Verde) �

t.tanlpulação
.

N
Faça Be� �médio para pr�ssão, estômago, d.i�betes, .:,krmomos, cremes; loçoes, shampoo medtelDJ, G\
reumatismo, antibiótic?s, anti-inQamatórios, linhaUI
Odontológica, fiuor, gel para clareamento, 'ete., CIO

,/

c I
Rua Major Vieira, 423

.

Te,r, (47) 622-2528

FUJliFILM

DanieleEnnes

Émais uma, entre tantas belas canoinhenses que com
certezamerecem destaque ...

220• Rodeio deRioNegrinho
Acontecerá nos dias 11 a 14 de Abril na Fazenda

Evaristo em Rio Negrinho, o 220. rodeio doCTG Amor e

Tradição commuitas atrações: 30. etapa catarinense de
Supercross, 10. Jeep Cross, Concurso Nacional de
Gineteadas, 90. Cavalgada da integração, invernadas
artísticas e bailes com: João Luiz Correa eGrupo Vozes do
Vento e também, Conjunto Fogo de Chão. Você, que

.

prestigia, venhaparticipar,maiores informações no site:
WWW.RODEIODERIONEGRINHO.COM.BR

Aplausos:
,t, Na pessoa daDra KarinaMurakami, excelente

fisioterapeuta
,t, Para o pastor da IgrejaEvangélica Batista, pelo

maravilhoso trabalho que vem realizando em nossa

cidade, com toda certezamerecemilhões de aplausos.
,t, À cantina daDonaRomi, que localiza-se na

.

Universidade do Contestado, trazendo deliciosos

pratos e quitutes aos universitários.

Agradecimento:
As bandas: Ictus Cordis, Conspiração 21 e Contato de

Risco agradecem à todaGalera que compareceu ao Clube

canoinhense nesta sexta passada(29/03), e prestigiou a

festa com omelhor do Rock'n'roIl canoinhense.

É isso aí, temos que valorizar os talentos de nossa'
Terra. Parabéns.

Ban a Ictus Cordis, uma as organizadoras do Evento
que teve o maior sucesso, esperamos BIS.

I' l-
I

'

I
/ .

Auto Escola Santa Cruz 622-2555

Curiosidade.

o culpado é•..

Com base em impressões genéticas, cientistas
americanos informamjápoder apontarqual dos
laboratórios do país é responsável pela fabricação da

.

.'

Bactéria antraz, quematou cidadãos 'americanos, semanas

após ao atentado aoWorld Trade Center, em 11 de

setembro passado. Algumas das cartas contendo antraz
chegaram àsmãos de senadores e jornalistas emNova

York e na Flórida.

Tireum tempinho e leia
"Como imperfeito ator que emmeio à cena o seu papel

na indecisão recita, ou corno o ser violento em fúria plena,
a que, o excesso de forças 'debilita, também eu, sem

confiança emmim, me esqueço no amor de os ritos
próprios recitar, e na força comque amome enfraqueço
rendido ao peso do poder de amar,
Oh! Sejampoismeus livros a eloqüência, auguresmudos

do expressivo peito, que amor implorem, peçam
recompensa,mais do que a voz quemuito mais tem feito,
saibas ler o que omundo amor escreve, que o fino amor

ouvir comos olhos de quem vê."
.

(William Shakespeare)

Maravilhosa...

Enfeitando a página daHipnose desta semana Jamile

Henrique em foto de Moisés. Simplesmente
maravilhosa.

Um bom fim de semana a todos os
leitores daHipnose.

Ale.

Lá você encontra
f�CW· as melhores marcas:

��vo� lIiM.l) ffl1J1�(:á1JéJ, PiCJ)J.éJéJlj
JVe; Oiffigçl1JJ-� Sol1wl.l'éJlWg, JBJ;, !?oádS(á.l)

MX� S(c;(gOJJJ.j SMe; npJ», ÇoJJ-áp(
Rua Eugênio de Souza, 19 ti 47 622-0356

.�
622-7400
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Anuncie aqui
622-7400

, ,

Resultados da chuva d-o dia 10

Esquina da rua Paula Pereira com aCaetano Costa ficou alagada

Os veículos tiveram dificuldades de passar pelo local

Previsão

Hoje (05/04): Condições de nevoeiro ao amanhecer com predomínio de sol no decorrer

do dia em todas as regiões catarinenses. No Litoral, permanecem as condições de

chuva fraca e isolada, no início e final do dia, mas o sol aparece entre muitas nuvens.

As temperaturas ficam amenas na madrugada e em elevação no decorrer do dia, em
todas as regiões. Os ventos soprarão de leste a nordeste, com intensidade fraca a

moderada.
Sábado e domingo (06 e 07/04): O sol aparece em todas as regiões, com maior'

nebulosidade na faixa litorânea. Não há previsão de chuva para SC, durante o final de
semana. As temperaturas estarão mais altas. Ventos predominantes de sudeste a leste

do Planalto ao Litoral e de nordeste no interior, com intensidade fraca amoderada.

�AT"RfTO"R Paraanún '.

. uaraq 'I
Ll'gu'e

�I
Amelhor do Turismo
ao

_

alcance de todos!
Rua Paula Pereira, 400 - Centro

Fone: (47) 622-0635
Fax: (47) 622-4576
CeI: (47) 9986-5842

622-7400
e-111ail: naturet.our@ne'\vage.co111.br COIreio �o Norte
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Monte Castelo
Ronaldo Baukat

Declarada.
,

Na última sessão da câmara de vereadores foi declarada de u�i�da?e pública a�ssociação de
moradores da localida?e �e Pass� quatro. Atualmente eX1ste_a eX1gencI� de que as.sIm seja proce.
dido para que as associaçoes habilitem-se a receber s':l�vençoe� e�taduaIs e federais, bem por isso
várias entidades estão pedindo essa declaração de utilidade publica.

Novacobertura.
A prefeitura municipal irá contar daqui a �lguns dias com uma nova cobertura, que na

verdade é a primeira se desconsiderarmos a laje que �X1ste no �o.cal atualmente .. O modern
sistema será de quatro águas, e tornará prédio da prefeituramunicipal um dos mais bonitos d�
município.

Também.
Está quase em fase de acabamento o estacionamento que está sendo construído aos fundos da

prefeitura, que está sendo todo pavimentado com paralelepípedo. Ambas as obras fazemParte do
projeto de embelezamento arquitetônico domunicípio.

Mal interpretado.
Em uma edição passada falei sobre a cobrança por parte da comissão da igreja São José

Operário da locação de uma sala para outra entidade filantrópica. Ocorre porém que emmomen.
to algum passou-me pela cabeça criticar tal comissão, mas apenas explanar sobre uma ponto de
vista que ocorreu-me, até mesmo porque senti-me no direito por já hav�r �izimado em faVor
daquela associação. Sinto imensamente que os componentes daquela comissao tenham sentido.
se ofendidos, até mesmo porque os membros que conheço que faz�m.parte dela são pessoas de
moral intocável e idoneidade latente, sendo que uma grande maiona faz parte do círculo de
pessoas a quem estimo e admiro. Se teço esses c<;>mentã;ios não é pormedo�a aç�o judicial que
soube que estão aventando mover contra mim, ate mesmo porque nao existe qualquer
enquadramento para o que escrevi pois não está tipificada, mas sim porque não quero deixar
qualquermácula na relação que possuo com essas pessoas, e tambémporque penso que a uma boa
amizade vale a pena dobrar-se. Tenho plena consciência de que o que houve nesse caso foi sim um
tremendo mal entendido, principiado por uma má interpretação de expressão que deixou-me

,

muito triste, pois quando pessoas a quem admira-se ofendem-se injustamente conosco, dóimais
que unia punhalada. Sinceramente, sinto muito.

, Está confirmando-se.
Amuito tempo que alguns estudiosos do assunto vem falando na possibilidade domovime,

to dos sem terras transformar-se em uma movimento de guerrilha. Pois bem, o próprio movi,
mento vem demonstrando uma forte tendência a isso, pois na semana que passou pessoas mais
conscientes ficaram estarrecidas ao verem tremulando a bandeira domovimento em pleno Israel,
durante uma das piores ofensivas Palestinas a esse país. E como se não bastasse, integrantes do
movimento fizeramparte de um protesto emBrasília, onde juntamente com israelenses e simpa
tizantes desse povo queimaram em praça pública a bandeira Palestina juntamente com a ameri.
cana. Guardadas as devidas proporções, dá para comparar-se os integrantes do M.S.T cornos

jagunços da guerra do contestado, que gritavam VIva amonarquia durante os combates, mas nem

sabiam do que tratava-se.A diferença consiste em que os jagunços lutavam por uma causa justa,
e oM.S.T apenas por bandalheira e a continuar-se nesse rítimo,jájá nossos "agricultores sem

terra"que nunca plantaram um pé de cebola, estarão por aí detonando bombas e ovacionando a

BinLadem.

Quanto vale sua vida?
E de um ente querido seu? Talvez seja impagável para você, mas na verdade não vale nemR$

700,00 para alguns. Esse é o valor que pode significar a linha divisória entre a viga e amorte para
quem sofra algum grave acidente emMC, pois com aproximadamente esse valor (mais uma vez

volto a carga) o corpo de bombeiros voluntários de Papanduva poderia passar a atender também
ao nosso município. Empresários atentai, a municipalidade já descartou a hipótese de firma
convênio, mas vocês, possuidores de empresas poderiammuito bem em conjunto assumir esse
ônus, pois amanhã ou depois pode ser sua empresa que esteja em chamas, ou pior, algum ente

querido seu ou vocêmesmo esteja preso as ferragens aguardando o socorro chegar de Canoinhas.
E não adianta dizer que toma as precauções necessárias para não sofrer acidentes, pois pode
acontecer como no último final de semana, quando uma família foi dizimadapor um motorista
irresponsável. Portanto sensebilizem-se com vocês mesmos e sua situação precária em atendi
mentos de emergência, coloque suamão no bolso e tenha a certeza de que seu retorno serámaior

.
do que seu investimento, que se todos ajudarem será insignificante.

Falando emempresários.
O empresário do ramomadeireiro TitoFuck está reestruturando completamente a construo

ção de suamadeireira. Doravante os funcionários estarãomuito bem acomodados em um barra

c�o com estruturametálica. Com certezaMonte Castelo sorri junto com esse filho da terra que
apesar dos tempos ruins para todas os ramos industriais, vem conseguindo com mão de ferro
manter na linha sua empresa.

/

Egrande.
A possibilidade de que seja implantado o Proerd( programa de erradicação das drogas) em)

Monte Castelo. O Proerd é um programadesenvolvido nos Estados Unidos, e tem como finalida·
de prevenir o uso de drogas pelos alunos do ensino público e privado. Somente as polícias
militares dos estados possuem a concessão para desenvolver esse programa, que nos municípios
onde já vem sendo desenvolvido está obtendo excelentes índices de aceitação, tanto pelos alunos

c�Il_l0 pelos pais, que vem dia a dia-vendo seus filhos cobrarem deles e de outros para que n�o
utilizem drogas. O Proerd consegue de formamuito clara desenvolver o estímulo a prevençao
dos alunos, e é com certeza omelhor programa aplicado aos jovens, pois além de tudo, os,profis.
sionais quemonitoram o curso recebem um farto treinamento de capacitação antes de iniciarem
o programa.

Comunistas?
Quem desavisadamente vier de fora e chegar emMonte Castelo vai pensar que está chegando

na antigaU�ão S_5>viética, p<;>is irá deparar-se com um povo que veste-se todo de laranja; cal�a
que eu explico. Sao nadamais nadamenos que integrantes e simpatizantes da equipe Jecil-J?la
que vergam com orgulho o uniforme dessa. Aliás, já que estamos falando nessa grande equIpe
carnavalesca, e bem pelo fato de constatarmos ano a ano que após o carnaval todos os integran�S
fazem questão de utilizar seu uniforme, que coloco a questão aos cabeças do Jeca- Jóia. Não sena
viável trans�oJ?1ar o Jéca -Jói��muma associação, que poderia além do tradicional bloco carnaivalesco partICIpar de outras atividades, como por exemplo um grupo folclórico, times de futebO
e outras modalidades? ,

A que se pensar sobre esse assunto, pois se a equipe organizar-se com todos seus componen'
tes, como fazem nos carnavais, de qualquer atividade que venham a participar serão destaques',e
quem com certeza sairá ganhando é o próprio município que terá um atrativo a mais no seguI'
mento de festas.

Estarei.
Abrindo os trabalhos em Papanduva na próxima semana, e nada melhor para iniciar coJ]l

chave de our<;> do que no velocross no próximo sábado e domingo, onde estarei dando l)lJIa

atenção especial.

Recados e destaques.
.

Parabéns- ao policialmilit�Antonio llson Buba, que completou idade nova nesse di�.l
o

dé
abnl. Segundo ele, completou vrnte anos, mas também, vejam o dia do seu aniversário !(n01S qU
carne).

Destaque- aos times que o Romeu monta para jogar salão, nunca perdem, no máXiJUo
empatam(segundo ele).

.

.
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Auto Escola Santa Cruz 622-2555

A falta demanutenção na tubulação acarreta na formação de valetas e grandes buracos nas ruas Paula Pereira eEmílio Budant

Busca de direitos

Situação de. risco nas ruas
A péssima situação de algu

mas roas do centro de Canoinhas

éumantigo problema domuni
cípio e vem �esde às adminis

trações antenores. No entanto,
as condições das ruas sem asfal

to dos bairros também não são

diferentes. Nesses locais, cheios
de mato, valetas. e buraco, os
moradores transitam todos os

dias por vias quemais parecem
trilhas de raid - com obstáculos

que deveriam ser v��cidos ape
nas porjeeps espectais.

Prova disso, é o estado pre
cário que se encontra a rua

Enn1io Budant, próximo ao-es

tádioMunicipalDitão. Para pas
sarde automóvel no local, diri
girembaixa velocidade e tomar
o máximo cuidado são funda
mentais para não cair em uma
das diversas valetas que existem
navia. A falta de tubulação para
o escoamento da água deixou
crítica situação damesmana es
quinacom a ruaCaetano Costa.
Segundo ummorador, que não.

quis se identificar, há alguns
meses, ummotorista de umFiat
Uno ao entrar na rua, arreben
tou o rodado dianteiro do veí
culo ao cair em um enorme bu
raco. "Faz um ano emeio que a

Prefeitura não faz manutenção
na rua. Já foi pedido providên
cias , mas até agoranada", reve
la o morador.

Quem também. está indig
nado com o descaso nas ruas do
município, é Mauro Koning,
morador da rua Ferez João

Sphair, no bairro Jardim Espe
rança. Ele conta que a última
vez que a via recebeu pedras foi
em 1998, e por causa disso,
quando chove, o barro torna

praticamente impossível o
acesso à sua residência. ''A gen
te liga para a secretaria de obras
e pede para que eles resolvam
os nossos problemas, mas no

fim, eles acabam alegando que
não tem maquinário". Koning
afirma que a falta de tubos e

bueiros no local acarretaram na

formação de valetas e buracos.
"A situação na rua é tão grave
que certa vez até uma patrola
daPrefeitura caiu num buraco
e ficou encalhada", salienta;

Outra rua que fica pratica
mente intransitável quando
chove, é a Francisco de Paula
Pereira no bairroAlto das Pal
meiras. A água da chuva forma
valas na estrada e leva para
dentro dos pátios das residên
cias, pedras e lama. Segundo o
morador Francisco Isaias
Kieski, o problema acontece

pelo fato de os bueiros não fi
carem na estrada, mas sim, pró
ximos aos muros das residên
cias. "Esse é único lugar que os

bueiros ficam onde deveriam
ser as calçadas.A tubulação não
vence a enxurrada e por isso a

água invade a rua deixando a

mesma cheia de buracos. Qua
se toda semana um carro cai
nessas valetas e os estragos
mais comuns acontecem nos

para - choques", diz Kieski.

Amaioria da população não tem conhecimento, mas, caso seja provado que um veículo
.

sofreu qualquer espécie de dano por causa de problemas decorrentes da irresponsabilidade do
município, seu proprietário poderá sim entrar na justiça comum e pedir indenização.

De acordo com o advogado, Israel D. dos Santos, existe dois entendimentos para essa

questão: há aquelas pessoas que tem conhecimento dos problemas da cidade e por isso preten
dem se servir dos mesmos com o intuito de enriquecer, ou então, mesmo sabendo dos proble
mas, e não por vontade própria, essas pessoas podem vir á sofrer qualquer tipo.de prejuízo.
"Os dois casos são cabíveis de indenização porque omunicípio tem que ser penalizado pelas
suas "possíveis irresponsabilidades", diz.

O advogado afirma que os proprietários, nesses casos, estão amparados pelos artigos 159

e 1518 do Código Civil. Para entrar na justiça, a pessoa prejudicada deve buscar caminhos
que comprovem a culpa do governomunicipal. Tirar fotografias do veículo e do ambiente

causador do dano, filmagens e provas testemunhais, são essenciais para o êxito ao final do

processo de indenização. "De posse desses documentos, a pessoa está resguardada e coberta

de provas, mas, no entanto, o processo é lamentavelmente demorado", conclui.

Preços dos combustíveis são suspeitos em Canoinhas
Os altos valores cobrados

pela gasolina e a possível com- .

binação de preços entre as re

vendas de combustível, é um
assunto polêmico que vem sen

dodiscutido hámuito tempo em
Canoinhas. Porém, na ultima
semana, a maioria dos postos
aumentou simultaneamente o

preço da gasolina de R$ 0,1(:) a
R$O, 11, o que, credenciou cada
vezmais a desconfiança na for
mação de cartel.

Porém, o proprietário de
'

posto,Acácio Petry se defende.
"Ble �nna que os preços são

p�ec,ldos por causa do livre co
�erclO. "Não existe essa histó
na de que nócombinamos os

valores dos combustíveis mes

�oporque, amaioria dos donos
naotem nenhum relacionamen-

to atnigável. Opovo reclamados

preços,mas não tem idéia do que
a gente paga pelo frete,margem
de impostos e os gastos com

funcionários" diz Petry.
No entanto, os preços

iguais não evidenciam a forma

ção de cartel por parte dos
revendedores, explica o respon
sãvel pelo Procon de Canoinhas,
Elcio Crestani. Segundo ele,
essahipótese só teria fundamen
to a partir domomento que fos
se comprovada através de escu
tas em telefones ou então, em
reuniões reservadas (autoriza
das pelajustiça), a combinação
de preços.

De acordo comCrestani,
qualquer cidadão pode realizar
no Procon uma denúncia contra
a cartelização nos valores dos

combustíveis. Em 2000, João
Hoppe, morador de Canoinhas,
entrou com uma queixa contra
os revendedores de gasolina do
município. Na época, o Procon
encaminhou a reclamação de

Hoppe para o Centro das Pro
motorias da Coletividade em

Florianópolis e o processo con
tinua em andamento.

No mesmo período, da
quele ano, oMinistérioPúblico
de Santa Catarina havia feito a

denúncia sobre a constatação de
cartel nos postos de combustí
veis de Florianópolis. Na sema

na passada, os sete conselheiros
do Cade (ConselhoAdministra- .

tivo deDefesa Econômica) con
firmaram por unanimidade a

culpa de 18 revendas, oito co- .

merciantes e também do Sin-

dicato do ComércioVarejista de
Combustíveis Minerais da ca

pital.
Crestani acredita que, pelo

motivo de as queixas terem
acontecido no mesmo período,
a decisão sobre a possível
cartelização nos preços dos
combustíveis em Canoinhas
deva ocorrer logo. Ele afirma

que se for provado a reclama
ção de Hoppe, os postos serão
multadas de acordo a sua distri
buição. "Um posto que vende
20mil litros pormês será puni
do através de um critério. Já o

que vende 100mil, com certeza
terá uma multa mais pesada.
Além disso, os proprietários
responderão processo crime
contra a economia popular", fi-
naliza.

'

Rodrigo Melo

I

O .

, 8 PreçOs;da gasolina emCanoinhas sãomuitos parecidos

Gasolina Comum

Gasolina Aditivada
Álcool
Diesel

R$ 1,779
R$ 1,799
R$ 1,29
R$ 0,96

R$ 1,'79
R$ 1,81
R$ 1,32
R$ 0,95

Gasolina Comum

Gasolina Aditivada
Álcool
Diesel

Gasolina Comum

Gasolina Aditivada
Álcool
Diesel

R$ 1,809
R$ 1,809
R$ 1,30,
R$ 0,97

R$ 1,77
R$ 1,80
R$ 1,31
R$ 0,95

Gasolina Comum

Gasolina Aditivada
Álcool
Diesel

Gasolina Comum

Gasolina Aditivada
Álcool
Diesel

R$ 1,79
R$ 1,80
R$ 1,29
R$ 0,95

R$ 1,77
R$ 1,78
R$ 1,28
R$ 0,95

Gasolina Comum

Gasolina Aditivada

Álcool·
Diesel

Gasolina Comum
Gasolina Aditivada

.

Álcool
Diesel

R$ 1,76
R$ 1,77
R$ 1,28
R$ 0,93
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/

Vendo casap/mudarde lugar, com
228metros quadrado demadeira,
480metros quadrado de vigote
corrido, 460metros de ripa corrida,
1800 telhas,mil tijolos, 40metros
de assoalho, 2 sacos de cimento e 2
sacos de cal.

;iValor -_R$
2mil à vista ou a

combinar.' .

TratarcomOdair Fernandes naRua

.

I 12desetembron01677

Vi,�nd-o-cas-a-d-e-al-ve-n-an-.a-em-Ita-,poa,! Vendo terreno, 45Omt, c/barracão,
com 320m2,próximo depósito da 100rnt, alvenaria, ruaFrei
Coca-Cola MenandroKamps, Alto das

Fone (47) 622-0926 c/Neuzita oÓ PaIníeiras, aceito carro

(47) 443-2126 c/Sueli i
Fone (47) 622-1461 Abenel

Vendo terrenoprox. igrejaSão
Vendo ou troco lote 606m2 na ' Cristóvão
Saulo deCarvalho, prox.Mercado Fone (47) 622-5894

, J

Três Irmãos, Loteamento Jardim

DonaAmélia

IFone(47)622-2441

Vendo lote c/ 288;m2, em ItarláFone (47)622-3991

Vid ,.Id·en o ou troco, um SItiO, com OIS
, ,I

alqueres emeio, casaestufade
fumoebarracão.Situadoem \
Pulador,municípiodeMajor iVieira.
FONE622-5879c/ João

Vendo casade alvenaria 132m2 +

linha telefônica, Cohab II, aceito
carro

Fone (47) 329-0629/622-1959

Alugo área comercialcom400m2,
ruaGetúlio Vargas, 1505, antiga
Schincariol,R$ 500,00
Fone (47) 9986-6050/622-0050

Vendo casac/ 3 quartos, sala,
cozinha, banheiro, abrigo, lavande-
ria, janelas pantográficas
Fone (47) 622-2980

Vendo terreno com6.040m2�o
Centro de Irineópolis \
Fone(47)625-1084

Vendo terreno 10 alqueires emSerra

dasMortes

Fone (47) 9996-6429

Vendo chácaracom 13.00m2, no

Alto daTijuca, a 3 Km do centro,
c/água, luz e erva-mate

I

Fone (47) 9986-6050/622-0050
/

Vendo ou troco chac&acom5.400
,
,,' I

,m2, noBairro Aparecida. Fone
(47)622-1073.

Pagamento antt:cipado. Pago à
vista, aarrendamento ou aluguel de
terreno agrícolaparaplantio de soja
emilho.Fone 9986-5385.

Vendo terreno com casademadeira,
ruaWillibaldoHoffrnanncombela

vista para acidade

Fone (47) 9976-7422

Alugo salacomercial, Prox.UnC
Fone (47) 622-1952

VendoApartamentoemCuritiba,

prox, Tuiuti, Mercês, 3 quartos,
sala, cozinha, banheiro, garagem
Fone(47)622-5031/9105-3146

Vendo terreno de 1500mt2, com

barracão de 207mt2, próximo ao
MotelExtase, R$ 32.500,00

Fone(47)6222104 '

VendoTerreno de 1405mt2,

próximoaoExtase,R$15.5oo,OO
Fone(47)622-2104

Vendo casa de alvenaria c/ 93,75
m2,naruaJulioPortirio; 161, Três
Barras
Fone (47) 623-0750

Vendo ou troco casademadeira,
120m2 emCanoinhas, por umaem
Lages ouregião!
Fone (47) 622-5327

!

Vendo casamista c/ 2 pavimentos
de 30m2 cada, R$ 8.500,00, Alto
daTijuca
Fone (47) 2898

Vendo casade alvenaria com2

quartos, sala, cozinha, banheiro,
lavanderia, garagemcomchurras

queira. Centro à 200metros da
Une. ValorR$ 28.500,00.
Fone (47)622-5797

Vendo apto com 2 quartospróximo
aUFSC emFlorianópolis.Mobilia
do e com área de lazer, esportes e
churrasqueira.Aceito veículo. Falar
comAlaor
Fone (047) 622-0619

Alugo quartos parapensionato.
-Ruafrei MenandroKamps l289,
ao lado doOzéas.
Fone622-8163

'Vendo.SobradonaRuaGetúlio

Vargas n°259, centro.
Fone 622-8290

Vendo Tipo 1.6,94, 4p, IPVA pago
até 06/02, R$ 8.900,
'Fone (47) 9105-7588

Vendo troco ou financioGol bola
96-98-1.�1.6-1.8
Fone (47) 622-1294

Vendo troco ou financio Parati 1.0,
9ge 1.6,95
Fone (47) 9986-5380

Vendo troco ou financio Santana

97, Voiage95,Verona95
Fone (47) 624-0014 ,

Vendo troco ou financioFurgão, 95
eVoiage,95
Fone (47) 624-0004

Vendo ou trocopormotoCG,
Chevete, 86, R$ 3.800,00
Fone (47) 622-1073

Vendoou troco KadetIpanema, 92,
R$ 5.500,00+ FinanciariJ.ento
Fone (47) 9996-6429 ouR: Getúlio
Vargas,259

Vendo ou troco Voiage, 89, 1.6, R$
5.200,00
Fone (47) 622-3666/9976-8778

Vendo Parati, 84, R$ 2.500,00 e
Passat78,R$1.7oo,00
fone (47) 622-3666/9976-8778

Vendo S 10,99, diesel, verde, 4X4
Fone (47) 622-1249 c/Rodrigo

VendomotoCG 125 ano 83, 5
marchas,R$l.2oo,oo
Fone (47) 622-5338/9996-3789

Vendo GolCLi 961.6, arquente,
vidro el., limp.desemb.traseiro,
ótimo estado
Fone (47)622"0940/9966-6617

'

VendoGo194, gas, aceitoUno de
:menorvalor
Fone (47)622-3475

VendoChevette, 81 .ótimo estado,
motor novo, preço a combinar
Fone (47) 622-5322

Vendo FiatUno,ELX azul, ano 95,
R$ 7.500,00, assumir
BxR$142,68 fixas. Fone (47)622-
3300.

Vendo KadetteGU95, cor cinza
escuro,R$10.000,00, aceito carro
demenor valoroumoto. Fone

(47j622-2634.

ComproOpala 6ccAntigo
Fone (47) 622-2384

\

VendoD20, 93
Fone (47) 622-2714

Vendo Toyota, 93
Fone (47)'622-2714

Vendp2motosDT,96
Fone:(47)622-1249/1882.C/
Anderson

Vendo ou troco por carromenor
valor,Palio,97.
Fone:(47)622-3130

Vendo ou troco por carromenor

valor, Uno,99,4p.
Fone:(47)622-3130

VendomotoXLR 125,97 vermelha
Fone:(47)622-2775

Vendo Fusca, 1300,85,R$
3.500,00

,

Fone(47)9976-9542

Vendo SlO, 2000
Fone (47) 9976-9542

Vendo outroco Pampa, 93,
Gasolina
Fone (47) 9976-9161

Vendo ou trocoGol, 96, 1.0
Fone (47) 9976-9161

Vendo �)U trocoMoto Titan, 98
Fone (47) 9976-9161

"

Vendo ou trocoMoto CG 125,
2001, R$ 2500,00 + 15XR$ 93,00
Fone (47) 9976-7422

VendoEscort, 88, 1.6, Alc., ótimo
estado, R$ 5.500,00
Fone (47) 622-7815

Vendo 'Iempra, 94, série ouro,
completo, azul, impecável, pneus
novos, todo revisado

'

Forie (47) 622-6601/9976-6925 c/
Elton

VendomotoCBX; 200,R$
3.800,00, finâncio
Fone (47) 624-2763

VendomotoDT 180, prontapi
trilha
Fone (47) 622-2254/9105-5229

VendoF1000 dupla, SR, 87
Fone (47) 622-1308

VendoOpala, 6 cil., 00. hid.,
Diplomata, ou troco porPassat
Fone (47) 9976-5027

)

VendoPoiterGLI 1.8 BC. 95/96,
gas.,Roda liga leve
Fone (47) 622-5031

Vendo ou trocoUno SX, 98,
financiado, R$ 6.800,00+ 18XR$
250,00, aceito carro
Fone (47) 622-6265

Vendo Saveiro, CL, 1.8,95, cinza,
turbinada, b. couro,R$ 9500,00
Fone (47) 622-0138

Compro uma carnionetaF -1000,
D200uDlO. ComSilvio
Fone-622-4321

VendoUnoMil91 eMotoXLR
2001/2002. Trocopor carro de
maiorvalor
Fone-9115-5832

I

Vendo Fusca, 95, vermelho,
Isofilme, Som, IPVA 2002pago
Fone (47) 622-3130

VendoEscortXR3, 87,Álcool,
Branco. Aceito carro + valor em
dinheiro.
Fone 654 - 0602

Vendo Go185,motor1.6 A. P. ,

com rodas especiais. ValorR$
2.800,00+ 13Xl16,00.
Fone 622 - 6160 ou 622 -'5797

Vendo ou ti-ocoPassat 84, com '

rodas esportivas, som comCD,
escapamento esportivo e insufilm.
FalarcomEdson
Fones 627 - 2106 ou 9996 - 9012

Vendo ou trocoChevette Sl.em
ótimo estadode conservação. Falar
comPauloFerreira
Fones 622 - 5322 ou 622 - 2084

Vendo ou trocoMotoTitan 95.
Fone (47) 622-5501 '

Vendo KadetSL 91, álcool, prata,
pinturaem ótimo estado. Tratar
comJair
Fone 9996 - 6144

VendoEscortL, 84, R$ 3.500,00
Fone (47) 91057369

_ VendoGolCL 1.6,94, R$ 8.500,00
Fone(47)622-1814 \

Vendo filhotes de cãesRottveiller
Fone (47) 624-oo90/9i15-5440

Vendo 2bicicletas, urna 18 marchas
e urnabrisa
Fone (47) 622-2254/9105-5229

. Vendo carreta,paraum cavalo
Fone (47) 622-1308

VendoPentiun 100,32RAM,
Windows 98,O:ffice 2000, R$
550,00
Fone (47) 622-0007

VendoMicrocomputadores, peças
piMicro e sompara carro

Fona(47) 622-1435

Vendo filhotes de gato, Persa
Fone (47) 622-0681

Contrato empregada doméstica, 25
a 35 anos, para pernoitar e que
goste de crianças, Somente com \

referências
Fone (47)622-8394 .

Trabalho deChacreíro
Rua: Prof. PedroHeintz, 988
(Adinor)

Vendo4pneus,meia vida, 1851
. 7Ox13 R$ 80,00
Fone (47) 622-6848

ComproEsteiraElétrica
Pago avista
Fone 6226601 ou 9976-6925

Vendomáquinade fazerfraIdas
absorventes descartáveis, Kilin�modeloKL-05
Fone (47) 625-1509

VendournaMáquinademoercame .

.

n° 10 com apenas um ano deuso

marcaMonteCastelo
TratarcomSilvioPangratz
Fones 622 - 5691 ou 9105 - 9838

VendoTelefone sem fio, Panaso '

c/secretária �

Fone (47) 9105-0036
,

'-

Vendo telefone celular c/linhaKRr
113205,R$130,00
Fone (47) 622-5171

Vendo terreno comcasa situado na

Av. AbrahãoMussi em frente a

IgrejaSãoCristóvão. Terreno com
900metros quadrados. Preço a
combinar

.

TratarcomAgnaldo Ference
Fone 622 - 5894

Preciso de 48 pessoas para perder
peso, apartir deR$ 59,00
Fone (47) 622-270219996-6836

Vendobicicletaergométrica,
Miralago
Fone (47) 622-6288

Vendo filhotes deBoxer
Tratar comEderson

.
Fones622-51050u9976-9151

yendoEsteiramecânica, Movimen
Fone (47) 622-6288Vendo equipamentos paraedição de

fitas de vídeo, comgeradorde
caracteres (legendas) emesa de ,

efeitos commais de 200 tipos
diferentes. I fi1madoraPanassonic
M3500
Fone: 9986 ..6050

Vendo filhotes de cocker spaniek
Fone (47) 622-1140

-.

Trabalhe em casa, sem patrão, ai
ganhos no seu tempo livre I
Fone (47)622-270219996-6836 i

IPego criança (dequalquer idade)
para cuidaremminhaprópria casa
TratarcomVeraLúcia
Fone-622-5322

Amincíe aqui
622-1571

Jeep equipado para trilha

622-3312

Df! _IMÓVEli

COl\IPRA �. VENDE � ALlIGA ", j\DM,ll��sr�A
Vendas

Casa Mista com 230 metros quadrados, terrenos com 600 metros quadradoS, com3
quartos, 2 salas, cozinha, banheiro, área de serviço, varanda e garagem. SITUADA

- RI].!

Alfredo Back, próximo aCooperativaPREÇO-R$ 19_500,00

C
'

, dradOs,l
,

asa deAlvenana com 120 metros quadrados, terreno com 500 metros qua
_RI].!

'quartos, sala, copa, cozinha, área de serviço, 2 banheiros echurrasqueira sITUADA
Reinaldo Krüger, próximo ao BomDia daAvenida PREÇO - R$ 32,000,00

Lotes
.

_
' aaiOO,Lote com 800 metros quadrados, SItuado na Rua João Tomachitz, esqUIna, na

Tricolin. Preço - R$ 12.000,00

, .'
'

eloOo
Lote com 450metros quadrados, situado na Rua Projetada, próximo aoBar SaJ'C

BairroAlto daTijuca, Preço -'-R$ 4.500,00
i

F"o N E: (4 7) 6 2 2 - 2 [] 1 3 5:1
Rua: Getúlio Vargas, 527 - Centro - Canó'i'r'lhas'

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A Volta do São Bernardo
Buscando voltar aos bo�s

s a diretona do Sao

temp;d� trabalha nas catego
�e�e base para formar atletas.fias 'cipando dos eventos que,
par\nentam o esporte
J]I0Y�nhense, a FME realizou a
canO! 'f'
o a Integração p�a .um �carC rategorias de vanas idades.as
O alvi - celeste buscou no

, J'u'nior os Jogadores para
time .

dresentá-Io na categona e
rep

irantes. Foram relacionados .

asp está difícil tarefa de bem
Para . -

resentar a agrermaçao, 0$
rep faixa sub
ti tas que estavam

na rarxa su

� 11 anoS. Fizerrup.parte do elen
CD: Gilson, Juho Marcos,
'Rodrigo, Charles, Edson,
Orlando, Sandro, Bonet�,Mar

.

10 Jean Carlos, Osni, Joel,
! ce ,

Alberto e Jean. O comando foi
do competente técnicoRicardo
e a supervisão do presidente do
clube, Daniel Ferreira.

O objetivo era dar movi
mentação ao grupo para futuras
competições, mas, no decorrer
da competição, o time surpreen
deu à todos com a união, garra e
definição tática e técnica. Com
isso, aos poucos, os adversários
foram sendo superados. ,

Para a alegria da torcida',
. gremista e surpresa das outras, o
Grêmio Olsen sagrou-se cam

peão do campeonato, com uma

campanha memorável de oito
vitórias e uma derrota, com urna

média de 3,2 gols por partida e

apenas.7 gols sofridos..

Texto: José Carlos Palaoro

Campeonato do Interior
o Cámpeonato do Interior 20Q2 terá seu início no próximo.

dia 14 de abril, com jogos em diversas localidades do interior..
Neste Domingo (07), será dado apenas o pontapé iniciá! com �
realização doTorneio Início. Os jogos estão previstos para aAtep.

MolequeBom deBola2002
Começa neste Sábado (06) mais uma edição do Campeonato

Moleca eMoleque Bom de Bola fasemunicipal. O torneio contará
com aparticipação de 12 escolas, onde o campeão e o vice repre
sentarão Canoinhas na fase micro - regional que deve ser realiza-
danomunicípio de Irineópolis.

. .

, Campeonato deFútebol deAreia
A quadrá de areia do Ginásio de Esportesda Lavrasul será o

palco do primeiro campeonato de futebol de areia.A competição
terá oito participantes e os jogos devem iniciar no Sábado (06) à
tarde.

Futebol Suíço
Dez equipes começam a disputar o título de campeão daTaça

Cidªde deCanoinhas de FutebolSuíço 2002.A.cQmpetição deve
ráser marcada pelo alto nível técnico e equilíbrio entre as equipes,
além da organização da FundaçãoMunicipal de Esportes.

Canoinhas Futsal
.

A equipe do Canoiílhas Futsal volta a quadra neste Sábado
(06) a partir das 20:30 hotas 'para enfrentar o fortíssimo time do
Inter de Lages, nomunicípio serrano. A partida será válida pelo
Campeonato Catarinense daPrimeira Divisão de Futsal.A espe
rança é que o time traga um bom resultado diante do colorado
lageano. Boa Sorte! . .

CopaSondaiOlsen 2002
,

A expectativa é de recorde de público na rodada deste Do
mmgo (07) pelaCopa Sondai Olsen. As 14:00 horas, um jogão de
bola entre duas equipes que estão invictas na competição, São
LourençoX São Bernardo. O vencedor garante vaga à próxima
fase e o primeiro lugar do grupo I. Já às 15:45 horas, Cruzeiro X
Montreal, vãomedir forças dentro de campo, onde o time estrela
do precisa vencer pará garantir uma vaga na próxima fase. O
�ontreal pode assegurar o primeiro lugar do grupo G, com um

'

sunpJes empate. '.' .

As 17:00 horas o Ouro Verde joga todas as suas fichas ria
Partida decisiva contra o Botafogo. Para o time, só a vitória inte
�sapara seguir vivo no torneio. Já o time da estrela solitária é o

·IderdogrupoH. Encerrando a rodada decisiva desteDomingo, às
�:45 horas, pelo grupo J, enfrentam - se Sport Cristal X Interna
cional. O ganhador garante vaga para a próxima fase.

.

Torneio deTruco
�.Clube Bolão Santa Cruz promove no dia 12 de abril o seu

��qlclOnal torneio de truco na sede do Tiro ao Alvo, no Campo
AguaVerde. O início da competição está prevista para às 20:00

hor� e o valor da inscrição é de R$20,00 por dupla.A premiação
seraaseguinte:
10Iugar_R$ 40000
2° lugar - 02 cain�iros
Repescagein:

'

jOlugar-R$100 00
2° lugar - R$ 50,.00

Rápidas
001

-

.
Gustavo Kuerten está de volta as quadras e já treina com

Ih}VIsando o Torneio de RolandGarros, que começa no final de
�o .

está
- O Joinville E. C. não contratou jogadores de qualidade e

M�!a�ando ... Amarga a lanterna da Copa Sul Minas ao lado do
",,,ore!MG

.

o� O Tubarão estámais vivo 'do que nunca. Na Quarta - feira,
Peà

e arr��ou um empate em um go_l �oAtéticolPR, ti�e cam-o brasllerro de 2001, em pleno estádio daAtena da Bruxada.
O .- Mais uma vez, Barrichelo nadou nadou emorreu na praia.
Poilloto brasileiro não completou o GP do Brasil de Fórmula 1

Mi:e sua Ferrari quebrou novamente. Enquanto isso, o alemão
s� a�l Schumachervenceu a corrida e assumiu a ponta da elas-
caça0.

seci J� falei para o meu amigo Jorge Tavares, "se o Fluminense
1>� aS�lÍlcar para as próxima fase do Rio São Paulo o time será
·'l!JjjJeao".
lào

- O jogo da seleção brasileira não foi uma excelente exibi
tiJn�' lllas, acredito que com fé e sem a banheira do Romário, o
_canarinho pode chegar.

Bras'! Definidas as oito vagas pata as quartas de final da:Copa do
�asc

I . FlGarantiram a classificação: oAtlético/MG, Corinthians,o, uo;rinens€, São Paulo, Bahia, Paraná e Brasiliense.

Grêmio Olsen sagrou-se canpeão da Copa Integração na categoria de aspirantes

Tarde esportiva em MarcflioDias
.

O departamento de espor
tes do São Bernardo, promo
veu uma ótima. tarde esportiva
no Sábado de aleluia. Marcou
'presença, a equipe do São Lou

renço para enfrentar o combi
nado de Marcílio Dias e São
Bernardo. O objetivo do jogo,
foi o de movimentar todos os

atletas que estavam de folga.
Mesmo sendo um amisto

so, os convocados do combina
do não deixaramdúvidasquan
to ao empenho emmostrar uma
excelente conduta técnica e tá
tica, para envolver o time visi-

.. tante que não resistiu e foi go-

leada por três gols a zero.

Dando continuidade a pro"
gramação, o excelente time da
Milli Papeleira enfrentou o

Grêmio Olsen, Ambos de
monstraram' dedicação e bom

. desempenho dentro de campo,
o que credencia o possível su
cesso das mesmas nas compe
tições futuras, que deverão
acontecer a partir do dia 07 de
abril. Sendo o Grêmio Olsen
um forte candidato às primei-

.

ras posições no Campeonato
do Interior, como também a

Milli, em seu desafio de se clas
sificar para a fase do Campeo-

nato do Sesi, o equilíbrio foi o
ponto alto da partida e o empa
te em dois gols foi o resultado
final.

Com os dois jogos prelimi
nares realizados, na terceira

partida, os Veteranos do São
Bernardo enfrentaram Q Super
10 (Foto Beto). O nível técni
co foi melhorando de minuto a

minuto e os veteranos deram
nota ao jogo, colocando o ata

que-para cima do .Super 10 e

logo abriram o placar com um

lindo gol. Após o gol, o Super
10, viu que, mesmo com atle
tas jovens, não teria moleza. O

time reagiu e com jogadas de
alta categoria e técnica a parti
da melhorou. Boquinha mar

cou o gol de empate. A partir
deste momento, o equilíbrio
foi claro, mas, o São Bernardo
não conseguiu segurar o resul
tado e levou o segundo gol. Na

. segunda etapa, o alvi - celeste
conseguiu o empate aos 10 mi-
nutos. Apesar de comandar
toda a etapa derradeira, o time
foi surpreendido ao 40 rninu- .

tos pelo Super 10 e levou o ter
ceiro gol. O placar final foi
3X2.

.

Texto: José Carlos Palaoro

. I

Museu do Futebolmostra trajetória brasileira
O Maracanã começou a

contar, a partir desta quarta-fei
ra (03), a gloriosa história do
futebol tetracampeão do mun

do. O Museu Internacional do
Futebol. que foi inaugurado,
abriu suas portas paramostrara
primeira página da trajetória do
futebol brasileiro.

O museu tem o nome de
-Mané Garrincha, Alegria do
Povo. Didi, o Fino da Bola, será
o tema da primeira exposição,
um reconhecimento para quem
fez o primeiro gol nomaior es
tádio domundo, orgulho da en
genharia nacional e palco de
grandes espetáculos.A exposi-

ção sobre Didi temmaterial do
acervo da farnflia, como a carta
enviada pelo ex-jogador da
Arábia Saudita à filha no Rio,
com palpites para a Loteria Es
portiva, troféus emedalhas, fo
tos e cartas para a mulher,
Guiomar. Há ainda duas outras
exposições: fotografias de pro
fissionais contemporâneos sobre
o dia-a-dia do futebol e 71
flâmulas e galhardetes que per
tenciam a.ManéGarrincha, sen
do a mais antiga uma flâmula
do Campeonato Sul-Americano
de 1945, no Chile.

Manoel Francisco dos San
tos, o Mané Garrincha e Valdir

I
" .", '. .. 1Ii ii' .' .

Rua MajOr Víeira, 42,3
.

Tel. (47) 622'-2528

f Jlfll

....... SUCHEK·

� Corretora de Seguros ltda
SegUI-OS
Resídenciais Empresariais, Vidas
li-ansportes, Áutomóveis
Títulos de capitalização
Previdência

Rua Frei Menadro Kamps, 3151º andar· Fone (47)622-2120 a Fax 622-2321

CANOINHAS· SC • e-ma!l: sucheRseguros@newage.com.br

Pereira, MestreDidi, são expo
entes desse esporte bretão que se

naturalizou tupiniquim e aqui
ganhou contornos de arte, gra
ças aos pés'mágicos desses dois
e de outros inúmeros craques que
ajudaram a escreve).' a história do
futebol brasileiro.

A obra do museu, um es

paço destinado à preservação
da memória. do futebol, cus
tou R$ ro,7 milhões. O proje
to foi implantado entre o ter
ceiro e o sexto andares do es

tádio, ao lado dos portões 18
e 19, na Rua Eurico Rabelo.
Dele ainda fazem parte esca

das de acesso, tanto de con-

\

ereto como rolantes, três ele
vadores panorâmicos, um

acesso à geral e um novo por
tal de entrada no portão 18. A
área de exposição tem cinco
salas temáticas, um .mirante,
bar, lojas de souvenir, área re
creativa, dois quiosques e área
de exposição popular. ,

Além do Museu do Fute
bol, o projeto Maracanã 50
Anos realizou várias obras no
maior estádio do mundo,
como cadeiras anatômicas nas

arquibancadas, camarotes

vips, reforma dos vestiários,
recuperação de marquise e

acessos às arquibancadas.

Para assinar ligue
(47) 622-7400/622-1571

E-mail: jcnortets'ieg.com.br
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Quando caminhava por
um terreno às margens da Ro
dovia Vendelim Metzer, que
dá acesso ao distrito de
Marcílio Dias, no dia 02 de
abril por volta das 10:30 ho
ras, Osni Vieira de Lima, 54,
avistou dentro de um bueiro,
vários objetos que haviam sido
furtados um dia anterior na
residência de Edesio
Tramontin.

Martins chamou de imedi
ato a Polícia Militar que foi
até o local e encontrou os se

guintes objetos: uma TV 20

polegadas Philco Hitachi, um
aparelho de som 4 em 1

Sansung com duas caixas, um
vídeo cassete, quatro contro
les remotos, 12 fitas de vídeo
e nove peças de roupa. Os mi
litares levaram omaterial para .

a delegacia e posteriormente
os objetos foram entregues ao
proprietário.

POLÍCIA

Chile

Nos dias 18 a 26 deMarço de 2002, oCapitão Luiz Roberto
Müller, Sub Comandante do 3° Batalhão de PolíciaMilitar, es
teve emviagem de estudos ao Chile concluindo uma das etapas
previstas no curso realizado no ano de 2001 emFlorianópolis
SC, Curso de Pós-Graduação em Segurança Pública "Latu
Sensu", ministrado pelaUNISUL em convênio com aPolícia
Militar de SantaCatarina.

Durante esse p�íodo foi possível dividir e adquirir novos
conhecimentos sobte as diferentes formas.de policiamento, as
sim como, desfrutar das belezas naturais do Chile. Entre elas
um destaque para a bela paisagem proporcionada pelo vulcão
Osorno naRegião dos Lagos em Puerto Montt.

Objetos furtados recuperados

Para comunicar qualquer
ocorrência de incêndio florestal,

sequrança ou meio ambiente ligue:

Agradecemos a sua colaboração!

G
Soluções am _balagam MeadWestvaco

Jovem pode ficar tetraplégico
ProntoAtendimento Muni

'

(PAM). ,

A vítima foi atendIda
médica Sandra Saflnienl�
posteriormente pelo Df, J

que vendo a gravidade do

procedeu o encarninhaJllen:o
Lourenço para à ci?ad

,

Joinville,já que havia sldoe '

tado uma lesão na f,g
,

J]llcervical. De acordo �o 'si
mações do Dr. Ja�l, e�n
possibilidade de OjOveJII
tetraplégico.

Umjovem de 16 anos, du- ,

rante ummergulho, bateu com
a cabeça numa pedra no Rio
Canoinhas e pode' ficar
tetraplégico. O fato aconteceu

no dia 02 de abril por volta das
16:30 horas, quando um grupo
de cinco garotos banhavam-se
no rio próximo a Cerâmica
Knop. Segundo informações
fornecidas por um dosmeninos,
Alexandre Lourenço, 16, ao
mergulhar numa profundidade'
de aproximadamente 60 centí-

metros, colidiu-se com uma pe
dreira.

Lourenço foi retirado da
água pelos seus colegas que
imediatamente chamaram o

Corpo de Bombeiros. A guar
nição foi até o local e encon

trou a vítima inconsciente, com
.

dificuldades respiratórias, pul
so fraco e suspeita de
traumatismo raquimedular na
região cervical. Após os proce
dimentos pré-hospitalares, o
jovem 'foi conduzido até o

�W
INTERNET

.E-mail: webmaster@newage.com.br

1111..... . (41) 622-011
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




